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СЕГ ОДНЯ  

В НОМЕРЕ:
Ф «Томскремстрой»: пятилетнее за

дание выполнено!

Ф Предсъездовская вахта лесозагото
вителей области

•  Институт химии нефти СО АН 

СССР в девятой пятилетке

Успех в октябре
В нелегких погодных ус- 

. ловнях трудятся томские  
лесозаготовители. О том, 
как поработали предприя
тия в октябре, о  задачах 
лесозаготовителей в пер
вом зимнем  месяце по  
просьбе нашего ко р р е с 
пондента рассказывает на
чальник производственно
го  отдела объединения 
«Томлеспромп Ю . В. Ф Е Д - 
РУНОВ.

В делом работу объеди
нения в трудном переход
ном месяце можно признать 
успешной. По вывозке дре
весины задание перевыпол
нено па 14,7 тысячи кубо
метров, оно выполнено и по 
производству деловой. С на
чала года в активе томских 
лесозаготовителей 23 тыся
чи кубометров дополнитель
но вывезенной древесины, 
задание по производству де
ловой . перевыполнено на 
29 тысяч кубометров.

Успешно работали вахто
вые участки. На 1 ноября 
выполнено сезонное зада
ние. Заготовлено вахтовым 
методом 1 миллион 303 ты
сячи кубометров. Это на 
350 тысяч кубометров боль
ше, чем в пройлом году. 
Среди вахт, которые вели 
разделку древесины, отли
чились Алиина Ингузетско- 
ро леспромхоза, перевыпол
нившая задание на 22 тыся
чи кубойетров, вахты Чуйка 
Комсомольского леспромхо
за и Золотутшшокая произ
водственного объединения 
«Чулымлес». Среди вахто
вых участков, которые вели 
укладку древесины в запас-; 
лучше всех поработала Заря

Е Е Ш Ш П Е Е
H oibot ег у л ь д етс кого лес
промхоза. Тегульдегцы пе
ревыполнили задание на 
28 тысяч кубометров. Не
плохо потрудились коллек
тивы вахт Нюрса Чаинекого 
-и Сайга Лайского леспром
хозов.

За счет хорошей работы 
вахт успешно выполняется 
задание по созданию запа
сов хшыстов у трасс лесо
возных дорог.. Из милли
она кубометров на 10 нояб
ря уложено более 900 ты
сяч.

По -вывозке и -производ
ству деловой древесины 
лучше других поработали в 
октябре Комсомольский,, 
Ингузетеяий, Ергайский, 
Аслано'вский, Каргасококий 
леспромхозы и Томский 
ЛПК. Держат слово ини
циаторы соревнования . за 
досрочную вьгвоз-ку древе
сины из запаса — лесоза
готовители Аюлааовского 
леспромхоза. Они решили 
полностью закончить вывоз
ку ко дню открытия XXV 
съезда партии. Их почин 
поддержали все предприя
тия объединения. Лесовоз
ные экипажи и бригады 
Обского лесопункта Чаин- 
ского леспромхоза, Бело
ярского леспромхоза н Аси

новского ЛПК ужа ведут 
-вывозку древесины из за
паса.

Ноябрь — первый зим
ний месяц в лесу. Главное 
сейчас — осуществить 
планомерный переход в зим
ние лесосеки и быстрее, ор
ганизовать вывозку древе
сины из запаса по зимним 
дорогам. Чтобы не снизить 
объем производства деловой 
древесины (во время пере
базировки в зимние лесо
секи), необходимо интен
сивно использовать запас 
хлыстав на нижних складах, 
где не разделано сейчас еще 
около 82 тысяч кубометров.

Ряд предприятий уже за
канчивает подготовку трасс 
ледяных дорог. Нынче бу- 
дуг действовать 30 ледяных 
дорог общей протяжен
ностью около 650 километ
ров. Нужно держать в пол
ной готовности всю поли
вочную технику и начинать 
расчищать и промораживать 
трассы.

Вывозка леса приобретает 
сейчас особое значение. Что
бы выполнить план завер
шающего года пятилетки и 
создать запас хлыстов на 
нижних складах .(к 1 апре
ля—700 тысяч кубометров), 
объединению необходимо 
вывезти за это время 4 мил
лиона 700 тысяч кубомет
ров. Это очень трудная за
дача, и выполнить ее можно 
только при бесперебойной 
работе всего лесовозно-го 
транспорта, четкой органи
зации дорожной службы -и 
всех звеньев лесного кон
вейера.

Г О Д О В О Й
П Л А Н
В Ы П О Л Н Е Н

Хорошими трудовыми ус
пехами встретили праздник 
Великого Октября лесозаго
товители Чичка-Юльского 
лесопункта Комсомольского 
леспромхоза. С начала сезо
на вахтовым методом заго
товлено сверх задания более 
14 тысяч кубометров. Ус
пешно потрудилась на вах
товом .участке Чуйка брига
да В. Храмова. Этот коллек
тив выполнял сменные зада
ния на 125—130 процентов.

Ударно работают чичка- 
юльцы на вахте. В заверша
ющем году пятилетки отли
чились вальщики М. Му- 
харьямов и Л. Смертин, 
трактористы Н. Пронин, 
М. Коробейников, А. Тюль- 
кин и другие рабочие. Так 
же хорошо трудятся раскря
жевочные бригады Р. Зама-. 
леева, А. Киясова, А. Поля
кова.

По итогам третьего квар
тала Чичка-Юльск-ий лесо
пункт вышел победителем 
социалистического соревно
вания в районе. Успех 
сопутствовал лесозаготови
телям и в октябре. . Они пе
ревыполнили месячный план 
по1чтн в полтора раза.

Сейчас таежный десант 
из Францева вновь работает 
на вахтовом участке Чуйка. 
Годовой план чичкаюльны 
выполнили еще 14 октября. 
Более 2,5 месяца они будут 
трудиться в счет 1976 года.

Т. ТЮЛЬКИНА.
лос. Ф ран ц ево  
П ер вом ай ского  р а й о н а .

В П Р Е З И Д И У М Е  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Со
вета СССР в связи с созы
вом 2 декабря четвертой сес
сии Верховного Совета 
СССР девятого созыва по
ручил планово-бюджетным 
комиссиям, отраслевым ко
миссиям и комиссиям по де
лам молодежи палат Вер
ховного Совета СССР пред
варительно рассмотреть Го
сударственный план разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976 год. Государ
ственный . бюджет СССР на 
1976 год и отчет об исполне
нии Государственного бюд
жета за 1974 год и-подгото

вить по ним заключения для 
палат Верховного Совета 
СССР.

11 ноября по поручению 
Президиума Верховного Со
вета СССР заместитель 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР' 
И. С. ГрушецК-ий и секре
тарь Президиума Верховно
го Совета СССР М. П. Геор
гадзе провели . совещание 
председателей планово-бюд
жетных комиссий, комиссий 
по промышленности, комис
сий по транспорту и связи, 
комиссий по строительству и 
промышленности строитель

ных материалов, комиссии 
по сельскому хозяйству, ко
миссий по товарам народно
го потребления, комиссий по 
здравоохранению и социаль
ному обеспечению, комиссий 
п-о народному образованию, 
науке и культуре, комиссий 
по торговле, бытовому об
служиванию и коммунально
му хозяйству, комиссий по 
охране природы и комиссий 
по делам молодежи Совета 
Союза и Совета Националь
ностей, на котором были об
суждены вопросы организа
ции работы постоянных ко
миссий палат по предвари
тельному рассмотрению Го
сударственного плана и Го
сударственного бюджета 
СССР на 1976 год и отчета 
об исполнении Государствен
ного бюджета-за 1974 год.

(ТАСС).

В ВЕРХОВНОМ СОВЕТЕ СССР

ДИПЛОМЫ ВОДИТЕЛЕЙ
67 лесорубов и сплавщи

ков производственного объ
единения «Чулымлес» до
срочно справились со свои
ми пятилетними планами. 
Особо отличились шоферы 
лесовозов Н. Старыгин и 
А. Рябухин. Оба они отлич

ные водители, ударники ком
мунистического труда. Рабо
тают на вывозке леса на Зо
ло-тушинском лесопункте од
ним экипажем. В сентябре 
нынешнего года этот экипаж 
досрочно выполнил пятилет

ний план, доставив на ниж
ний склад 62 тысячи кубо
метров леса.' За трудовые 
заслуги Н. Старыгин и 
А. Рябухин занесены в Кни
гу почета производственно
го объединения «Чулымлес».

В прошлом году водители 
стали победителями Всесо
юзного социалистического 
соревнования лесозаготови
телей и награждены дипло
мом Министерства лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности и ЦК проф
союза.

И. МАКАРОВ.
М олчановский  район .

В связи с предстоящим 
обсуждением в Верховном 
Совете СССР народнохозяй
ственного плана н бюджета 
страны на 1976 год депута
ты — члены постоянных ко
миссий палат начали предва
рительное рассмотрение ма
териалов и документов, 
представленных правитель
ством СССР по этим вопро
сам.

11 -ноября в Кремле состо
ялось совместное заседание 
планово-бюджетных комис
сий и представителей отрас
левых комиссий и комиссий’ 
по делам молодежи Совета 
Союза и Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР. Заседание вел пред
седатель планово-бюджетной 
комиссия Совета Националь
ностей Н. И. Масленников.

С докладом о проекте Го
сударственного плана разви
тия народного хозяйства 
СССР на 19,76 год выступил 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР, 
председатель Госплана
СССР Н. К. Байбак-бв. Уча
стники заседания, заслушали 
также доклад министра фи
нансов. СССР В. Ф. Гарбузо
ва о проекте Государствен
ного бюджета СССР на 
1976 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
за 1974 год.

По поручению руководите
лей постоянных комиссий 
председатель планово-бюд
жетной комиссии Совета Со
юза Г. И. Ващенко выступил 
с сообщением о порядке ра
боты планово-бюджетных и 
отраслевых комиссий по

предварительному -рассмот
рению народнохозяйственно
го плана и. государственного 
бюджета и отчета об испол
нении бюджета.

Для рассмотрения , соот
ветствующих разделов, про
ектов плана и бюджета на 
1976 год образовано пят
надцать совместных’ подго
товительных комиссий. В 
заседании приняли участие 
председатель Совета.- Союза 
Верховного Совета СССР 
А. П. Шитиков, секретарь 
Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Георгадзе, 
руководители министерств и 
ведомств, председатели Гос
планов и министры финансов 
союзных республик, ответст
венные работники ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и дру
гих организаций.

(ТАСС).

Прием
Л. Н. Брежневым

ееля
11 ноября Генеральный 

секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
Федерального президента 
Федеративной Республики 
Германии В. Шееля, на
ходящегося в Советском 
Союзе с официальным ви
зитом. В беседе приняли 
участие член Политбюро 

ЦК КПСС, министр иност
ранных дел СССР А. А. 
Громыко и Заместитель фе
дерального канцлера, ми
нистр иностранных дел 

ФРГ Г.-Д. Геншер.
Состоялся обмен , мне

ниями, в ходе которого 
были затронуты вопросы 
состояния двусторонних 
отношений между СССР и 
ФРГ, а также перспекти
вы их дальнейшего разви
тия. При этом было выра
жено удовлетворение 'ра
ботой, проделанной в це
лях закрепления положи
тельных перемен во взаи
моотношениях обоих госу
дарств, и вновь подтверж
дена решимость и далее 
наполнять сотрудничество 
•между СССР и ФРГ жи
вым, динамичным содер
жанием, обогащать его но
выми конструктивными 
элементами.

С обеих сторон было вы
ражено единодушное убеж
дение в том, что последо
вательное углубление и 
развитие взаимопонима
ния между СССР и ФРГ, 
исходя из принципов, ле
жащих в основе москов
ского договора от 12 ав
густа . 1970 года, призвано 
стать постоянно де1'г’- ’5\'ю- 
Ш-им фактором у к ре ;ния 
мира и безопасности ■ на 
европейском континенте.

При .„обсуждении, между
народных проблем обе сто
роны с удовлетворением 
отметили,. что тенденция к 
разрядке напряженности, 
.развертыванию мирного 
взаимовыгодного сотруд
ничества"' государств креп
нет и развивается. Успеш
ное завершение (Совещания 
по безопасности и сотруд
ничеству в Европе создает 
благоприятные предпосыл
ки для достижения даль
нейшего прогресса на этом 
пути. ‘ .

Беседа проходила в де
ловой, дружественной ат
мосфере.

На беседе/ присутство
вали: с. советской стороны 
— помощник Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
А. И. Блатов. посол СССР 

ФРГ В. М. Фалин: со
стороны. ФРГ — руково
дитель ведомства феде
рального - президента, 
статс-секретарь П. Франк 
и посол ФРГ в СССР 
У. Зам.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ПОРЯДОК НАВЕДЕН, НО НЕ ВЕЗДЕ
«Машинный двор хозяйст

ва» — называлась передовая 
статья в № 234 нашей газе
ты. В ней, в частности, го-, 
ворилось: «Факты безобраз
ного отношения к технике 
вскрыты э Шегарском рай
оне. В совхозах «Россия», 
«Шегарский», «Вперед», в 
колхозах имени 50-летия Ве
ликого Октября, «Гигант», в 
районном объединении 
«Сельхозтехника» огромные 
территории машинных дво
ров усеяны металлом и напо
минают свалки, где трудно 
отыскать нужные механиз
мы и детали к ним. Освобо
дившаяся от сельскохозяйст
венных работ техника не 
поставлена должным обра
зом, с учетом требований 
профилактики на зиму, а 
брошена как попало».

Из Шега-рского райкома 
КПСС пришел ответ на вы
сказанную в передовой ста
тье критику в адрес района.

«Критика, высказанная в 
адрес Шегарского района, 
справедлива, — сообщает 
секретарь райкома КПСС 
В. К. Кулемин.—Передовая 
статья газеты обсуждена на 
заседании бюро райкома 
партии, на котором разрабо

таны конкретные мероприя
тия по наведению порядка 
на машинных дворах хо
зяйств района.

Для контроля за выполне
нием мероприятий создана 
комиссия, которую возглав
ляет член ревизионной ко
миссии райкома КПСС, пред
седатель районного комите
та народного контроля Н. Г. 
Похилко.

Комиссия правела провер
ку машинных дворов хо- 

• злйетв района, оказала боль
шую практическую помощь 
в наведении там надлежаще
го порядка. Запланировано 
ежеквартально проводить 
рейды по хранению и эф
фективному использованию 
машинно-тракторного парка.

Райком КПСС, первичные 
партийные организации бу
дут и впредь постоянно дер
жать , в ; центре внимания 
вопросы учета, хранения и 
рационального использова
ния сельскохозяйственной 
техники».

Корреспондент газеты по
звонил в Шегарку и попро
сил председателя районного 
комитета народного контро
ля Н. Г. Похилко сооб
щить о проделанной работе

после заседания бюро райко
ма КПСС.

— В октябре проведены 
два массовых рейда по про
верке хранения и эффектив
ности использования техники 
в хозяйствах района, — ска
зал Н. Г. Похилко. — При
чем второй рейд был повтор
ным, целью которого было 
выяснить, какие меры пред
приняты в хозяйствах после 
первоначальной проверки. 
Как выяснилось, в большин
стве колхозов и совхозов на
веден порядок на машинных 
дворах. В частности, так об
стоит дело1 в совхозе «Рос
сия», колхозах имени 50-ле
тия Великого Октября, «Ги
гант», «Юбилейный».

К сожалению, не скажешь 
этого о колхозе имени XXIV 
съезда КПСС и совхозе 
«Шегарский». Поэтому руко
водители колхоза имени 
XXIV съезда КПСС были за
слушаны на заседании коми
тета народного контроля. 
За бесконтрольность по от
ношению к тому, как хранит
ся колхозная техника, пред
седателю колхоза Д. Сечено
ву и главному инженеру 
А. Оккелюобъявлены стро
гие выговоры. Строго преду

преждены заведующий гара
жом В. Иванов и бригадир 
Н. Егоров. Всем им предло
жено в кратчайший срок на
вести на машинном дворе 
порядок.

А на руководителей сов
хоза «Шегарский», которые 
допустили еще большую бес
хозяйственность по отноше
нию к технике, мною написа
на докладная в райком 
КПСС на. предмет более 
строгих мер,

— Вопрос о хранении тех
ники остается на повестке 
дня, он по-прежнему в цент
ре нашего внимания,—сказал 
в заключение Н. Г. Похилко.

Сообщая о предпринимае
мых мерах в Шегарском 
районе, редакция вынуждена 
напомнить, что факты о бес
хозяйственности по отноше
нию к сельскохозяйственной 
технике приводились в пе
редовой «Машинный двор 
хозяйства» не только по 
Шегарскому району. Серь
езной критике был подверг
нут ряд совхозов Асиновско- 
ГО района. Однако до сего 
времени Аоитювский горком 
КПСС не счел нужным от
реагировать на критику в 
печати.

nn...nBn..niiimmi.nrannii..n,,.M...n.,.,,,.i,unni...iiiini.iiiimnn.....ni.i.„Um.nmn.nimn.ninim.jiii,.m...i...,H...nmU..i.ii.inum.iiinimuuran.u..inum....mmuiinmnraiiimi
Участок настройки цеха 

№ 15 завода математиче
ских машин. Здесь идет на
стройка числовых программ
ных устройств для карусель
ных н расточных станков.

В. А. Филинов — стар
ший инженер, руководитель 
группы, а А. В. Копырнн — 
инженер-настройщик. Оба 
ora опытные специалисты.
Числовые программные 

устройства, которые выпу
скаются в цехе, находят все 
большее и большее примене
ние в станкостроительной 
промышленности.

НА СНИМКЕ (слева на
право): В. А. Филинов н
А. В. Копырнн.

Фото В. Казанцева.
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Досрочно!' 1 ......... тж“  **
МИНИСТЕРСТВО СТРОИ

ТЕЛЬСТВА И ЭКСПЛУАТА
ЦИИ АВТОМОБИЛЬНЫХ 
ДОРОГ РСФСР ВЫПОЛНИ
ЛО ЗАДАНИЯ ПЯТИЛЕТКИ

Претворяя в жизнь реше
ния XXIV съезда КПСС, 
руководствуясь указаниями 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева по вопросам экономи
ческой политики партий, на 
основе широко развернув
шегося социалистического 
соревнования коллективы 
организаций Министерства 
строительства и эксплуата
ции автомобильных дорог 
РСФСР досрочно выполни
ли задания девятой пяти
летки.

За 1971 --1975 гг. будет 
введено в действие 43,3 ты
сячи километров автомо
бильных дорог с твердым 
покрытием, что на 3,6 ты
сячи километров превыша
ет задание пятилетн-его пла
на. Завершено строитель
ство асфальтобетонных до
рог Ростов — Ставрополь,
Тамбов •— Пенза, Саратов 
— Волгоград, Курск —- Су
мы, Челябинск — Магнито
горск, Брянск — Гомель,
Курган — Шадринск,
Якутск — Покровское и 
других.. Введены в эксплуа
тацию многие дороги в 
сельской местности. Выпол
нен также пятилетвий план 
по объему подрядных работ, 
вводу в действие основных 
фондов и жилых домов.

Коллективы дорожно
строительных организаций 
министерства приняли по
вышенные социалистические 
обязательства по достойной 
встрече XXV съезда КПСС.

ЦСУ РСФСР.

н ° ” й ТрУ~ДИТСЯ В1СЭТ0Й пя™летке слесарь Асиновского трактороремонтного завода 
Александр Михаилович Круподеров. На его рабочем календаре уже 1978 год Товарищи 
по работе оказали ему высокую честь, избрав депутатом областного Совета.

Фото Е. Лисицына.
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«ТОМСКРЕМСТРОЙ»: ВСТУПАЯ  
В Н О В У Ю  П Я Т И Л Е Т К У

Коллективам строителей- 
ремонтников объединения 
«Томскремстрой» на 97 
дней раньше срока заверше
на пятилетка, Выполнен 
объем ремонтно-строитель
ных работ на сумму 75 мил
лионов 644 тысячи рублей. 
За этими цифрами — сдан
ные нашим коллективом но
вые и капитально отремон
тированные . жилые дома, 
школы, больницы, детские 
учреждения, гостиницы, ба
ни и другие объекты куль
турно-бытового назначения.

Всему , этому предшество
вала большая работа по ор
ганизации социалистического 
соревнования, выполнению 
повышенных обязательств, 
принятых в честь предстоя
щего XXV съезда КПСС.

Прошло 10 лет, как были 
созданы подразделения
«Томскремстроя». За этот 
период ими выполнены ре
монтно-строительные рабо
ты̂  на сумму 112 миллионов 
рублей. А это значит, что 
строители-ремонтники сдела
ли значительный вклад в об
щее дело улучшения куль
турно-бытового обслужива

ния и повышения благососто
яния трудящихся. Кроме 
большого объема ремонтных 
работ, построено и введено в 
эксплуатацию, в основном в 
сельских районах области, 
около 100 тысяч квадратных 
метров жилья, несколько 
школ, гостиниц, бань, комму
нальных объектов.

Объемы выполненных ре
монтно-строительных работ 
в девятой пятилетке вырос-, 
ли по сравнению с восьмой 
пятилеткой более чем в 2 ра
за. Возросла производитель
ность труда. Работая по но
вой системе планирования и 
экономического стимулиро
вания, объединение доби
лось устойчивых показате
лей, получико за 4 года пя
тилетки и 9 месяцев текуще
го года 7.363 тысячи рублей 
прибыли.

В последние годы в объ
единения создано несколько 
новых ремонтно-строитель
ных подразделений, в том 
числе специализированное 
фасадное управление, дея
тельность которого по- ре
монту и реставрации фаса
дов зданий заметна всем то
мичам.

Но, главное, за эти 10 лет 
вырос и сложился коллек
тив, которому по плечу 
сложные задачи. Наша гор
дость — передовые бригады, 
ударники 9-й пятилетки. Их 
самоотверженный труд обес
печил успешное выполнение 
планов и социалистических 
обязательств. Это комплекс
ная бригада А. Г. Мецкера 
из Кривошеинского РСУ-6, 
бригада -плотников К. П. Гри
шаева из Карга-сокского 
РСУ-5, бригада штукатуров- 
маляров О. Г. Зыбиной из 
Асиновского РСУ-4, бригада 
Н. И. Ковешников-а -из Том
ского ГРСУ-19.

Наши передовики — плот
ник Александровского РСУ-3 
В. П. Смирнов, штукатур 
Колпашевского зн-равдения 
Н. Ф. Шплетцер, маля-р Том
ского ГРСУ-1 М. М. Русиле- 
вич, электрик спецулравле- 
ния № 8 А. П. Вехер и мно
гие другие замечательные 
труженики встретили празд-- 
ник Великого Октября новы
ми зюпехамя в труде.

И. ЦУКЕРНИК, 
начальник объединения 

«Томскремстрой».
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ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ.

УРОВЕНЬ 
ЗЙВТРЙШННХ ЗЙДЙЧ

Территориальное управле
ние строительства — основ
ной генеральный подрядчик 
в областном центре. От то
го, как работают строители, 
во многом зависит успех в 
решения экономических и 
социальных задач города.

Год назад в территориаль
ном управлении был создан 
объединенный партийный ко
митет. Недавно коммунисты 
управления и монтажных ор
ганизаций собрались на 
свою первую конференцию. 
Докладчик — секретарь 
парткома Н. И. Олейник — 
подробно рассказал об орга
низаторской и политической 
работе в коллективах. Ка- 
коз же результат?

Нынче за 10 месяцев вы
полнено подрядных работ на
3,6 миллиона рублей 
больше, чем за тот же 
период прошлого года. 
Выполнен план по произ
водительности труда. Значи
тельно возросли мощности 
предприятий строительной 
индустрии. В хорошем рит
ме начаты работы на важной 
ударной стройке — нефте
химическом комплексе.

Томичей радует, что все 
больше появляется жилых 
высотных домов, которые 
украшают город. В нынеш
нем году сданы в эксплуа
тацию 70 тысяч квадрат
ных метров жилья, детский 
сад на 280 мест, детская хи
рургическая больница, три 
столовые, комбинат бытово
го обслуживания в четвер
том микрорайоне. Введен бу
лочно-сухарный .цех на 31,3 
тонны изделий в сутки. Ха
рактерно, что удельный вес 
полносборного строительства 
возрос до 65,5 процента.

В ряде коллективов стало 
традицией досрочно выпол
нять задания. Сегодня 
бригады кавалера ордена 
Ленина М. В. Сироткиной, 
заслуженного строителя 
РСФСР Г. Г. Вальтера, ка
валера ордена Трудовой 
славы III степени П. Е. Вай- 
сбека, кавалера ордена Тру
дового Красного Знамени 
Л. К. Боклаг работают в 
счет десятой пятилетки. Тон 
в соревновании в честь пред
стоящего XXV съезда КПСС 
задают коммунисты: брига
диры Н. К. Айнагулов, В. Н. 
Краснов, машинист башенно
го крана В. П. Костебелова,

электромонтажник Г. Ф. 
Иванов и многие другие.

Весомый вклад в выпол
нение социалистических обя
зательств вносят коллекти
вы домостроительного ком
бината, треста «Спецстрой- 
механизация», автообъеди
нения «Томскстройтранс», 
завода ЖБК-100, управле
ния «Сибэлектромонтаж», 
участка «Сибтёплоизоля- 
ции*.

Секретарь партком# ДСК
В. А. Тролия сказал:

— Предметом особой за
боты партийной организации 
является работа с кадрами. 
Сейчас на домостроительном 
комбинате трудятся более 
ста посланцев промышлен
ных предприятий Томска. 
Набирают мастерство быв
шие заводчане из бригады 
штукатуров А. В. Кутьина, 
монтажник В. Н. Кривцов, 
плотники А. И. Мухортов и 
А. М. Пацко, формовщик 
А. Д. Клочков. Центрами по
литико-воспитательной рабо
ты стали городки строите
лей, в которых размещены 
красные уголки, бытовые ва
гончики, столовая.

Все решают люди. Если 
коллектив сплоченный, лю
бая задача ему по плечу. 
Поэтому важна планомер
ная, настойчивая работа по 
созданию стабильных высо
коорганизованных коллекти
вов. Большую помощь в 
этом оказывают строителям 
областной комитет партия. 
Томский горком н райкомы 
КПСС. Только в нынешнем 
году на стройки направлены 
е промышленных предприя
тий 362 человека. Прибыли 
по путевке ЦК ВЛКСМ 290 
молодых рабочих. Повысили 
свою квалификацию свыше 
одной тысячи человек.

Однако не везде оценили 
помощь. В этом вина хозяй
ственных руководителей, 
партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций. 
Руководители отдельных 
бригад, как ни странно, от
казались принять молодежь 
в свои коллективы.

Вот примеры. В начале 
года в СУ-2 треста «Томск- 
промстрой» по путевке Ле
нинского райкома КПСС был 
направлен рабочий ГПЗ-5 
А. Е. Терехов. У молодого 
рабочего было желание стать 
строителем. Он с успехом за

кончил курсы бригадиров, 
но в управлении для него 
дела не нашлось. В августе 
Терехов ушел в другое уп
равление. Вслед за ним по
требовали расчет еще трое. 
Уволилось сразу полбрига
ды, но это не взволновало 
ни мастера, ни партийную 
организацию СУ-2.

В строительном управле
нии № 11 треста «Томск- 
жилстрой» из 55 рабочих, 
прибывших по комсомоль
ским путевкам, трудятся 
только 17 человек.

Надежным источником по
полнения коллективов ква
лифицированными кадрами 
являются базовые профес
сионально-технические учи
лища. Их в управлении 
строительства два.

О недостатках в работе с 
выпускниками строительных 
училищ говорил с трибуны 
конференции заместитель 
начальника производственно
распределительного управле
ния Минмонтажспецстроя 
СССР Ю. П. Стрельников. 
Выпускники не всегда ис
пользуются по назначению. 
Мало уделяется внимания 
наставничеству.

Роль наставника на 
стройках велика, его вклад 
в формирование трудовых 
коллективов трудно пере
оценить. Примером в этом 
служит опыт бригадира 
УОР-5 треста «Томскпром- 
строй» В. К. Гоцман., Воспи
тательную работу с молоды
ми строителями она начина
ет еще в училище. В ее 
бригаде прошли курс ма
стерства многие ныне изве
стные отделочники. В этом 
году Валентина Кузьминич
на скомплектовала новую 
бригаду из выпускников 
ГПТУ-19 и возглавила ее.

Постоянное внимание к 
рабочей молодежи должно 
характеризовать всех хозяй
ственных руководителей и 
партийных организаций. Это 
не менее важная задача, 
чем выполнение государст
венного плана. Но многие 
руководители — редкие го
сти в общежитиях, мало за
ботятся об укреплении их 
материально-технической ба
зы.

Докладчик привел такую 
цифру: за. 9 месяцев со стро
ек ушли 2.700 человек. По 
численности зто два таких

треста, как «Томскжил-
строй».

Правомерен вопрос: поче
му большая текучесть? Ви
димо, потому, что достаточно 
эффективных мер для за
крепления людей принято не 
было. Многое также зависи- 
ло от укрепления трудовой и 
технологической дисципли
ны, организации производст
ва. Вот один факт. В целом 
по управлению строительства 
потеряно в нынешнем году 
12 тысяч человеко-дней.

Бригадир треста «Томск- 
промстрой» В. Н. Краснов
заявил:

— Много ошибок в орга
низации труда, материально- 
техническом снабжении. По 
этой причине мало кто ис
пользует прогрессивный ме
тод бригадного подряда.

В тресте «Томскяшл-
строй» бригады одновремен
но трудятся на 30 объектах. 
Как, спрашивается, обеспе
чить их механизмами, мате
риалами? Как проводить по
литико-воспитательную ра
боту? Распыление бригад по 
сути приводит к дезоргани
зации производства. Между 
тем партком треста не про
явил принципиальности в 
этой обстановке.

За 9 месяцев план строи
тельно-монтажных работ в 
территориальном управле
нии выполнен всего за 93,8 
процента, допущено отста
вание по вводу жилья и объ
ектов соцкультбыта. Затяну
лись сроки сдачи в эксплуа
тацию завода резиновой обу
ви, гаража на 200 автобусов, 
насосной станции первого 
подъема. Неудовлетвори
тельно ведется строительст
во собственной базы.

Строителям нужно решать 
большие задачи. В четвер
том квартале необходимо 
восполнить допущенное от
ставание, особенно по вводу 
в эксплуатацию шилья и 
объектов соцкультбыта. Это 
подчеркнул начальник тер
риториального управления 
строительства Г. Ф. Муравь-

— Резервы, — сказал он, 
— есть. Они прежде всего в 
совершенствования планиро
вания, четкой организации 
труда, индустриализации 
производства. Одна из глав
ных задач в том, чтобы 
успешно подготовиться к ра
боте в новом году.

Деловые предложения вы
сказали также машинист 
крана В. П. Костебелова, 
бригадир СУ-12 треста 
«Томскжилстрой» П. В. Ро
манов, директор завода 
ЖБК-100 С. И. Зудов.

В работе отчетно-выбор
ной конференции принял 
участие и выступил секре
тарь обкома КПСС А. Г. 
Мельников.

Т. ПРОЦЮК.
В. ЗАПЛАТИН.

День страны

УСПЕХ ЭНЕРГЕТИКОВ
КОСТРОМА, 11 ноября. 

(Ко.рр. ТАСС В. Пашин). 
Сегодня коллектив Костром
ской ГРЭС — инициатор 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования в отрас
ли за досрочное выполнение 
заданий пятилетки — завер
шил годовой .план по выра
ботке электроэнергии. С на
чала года получено 14 мил
лиардов киловатт-часов
электроэнергии. До конца 
года агрегаты ГРЭС вырабо
тают дополнительно к зада
нию 2,5 миллиарда киловатт- 
часов.

С Л У Ж Б А  П О ГО Д Ы  
В П У С Т Ы Н Е

АЛМА-АТА, 11 ноября. 
(Корр. ТАОС В. Ганжа). За
вершено «окружение» пу
стыни Южного Прибалхашья 
станциями и приборами 
службы погоды. Сегодня Ал
ма-атинские синоптики полу
чили от нового метеоролога- 
автомата, расположенного в 
низовье реки Каратал, пер
вые сведения об атмосфер
ном давлении, ветровом л 
температурном режимах об
ширной зоны. Это поможет 
дать более точные прогнозы, 
необходимые чабанам и та
бунщикам, перегоняющим 
стада на зимние пастбища.

ДОРОГА К ПОЛЯРНОМУ 
К Р У Г У

МИРНЫЙ (Якутская об
ласть), 11 ноября. (Корр. 
ТАОС Р. Козьмин). Колонна 
из тридцати автомобилей вы
шла сегодня из города и взя
ла курс к Полярному кругу. 
Машины везут технологиче
ское оборудование для обо
гатительных фабрик, строи
тельные материалы, горю
чее, продовольственные и 
промышленные товары.

БОО-километровая зим
няя трасса, проложенная че
рез таежные дебри и горные 
перевалы, свяжет с Мирным 
приполярные поселки. Об
служивать трассу будет сов
ременная дорожная техника. 
Оборудованы три автопунк
та —• с гостиницами й сто
ловыми, построены механи
ческие мастерские и гаражи. 
Между автопунктами уста
новлена постоянная радио
связь. Снабжены рациями я 
машины технической помо
щи, которые будут курсиро
вать по дороге.

АМУРСКАЯ СТАЛЬ
КОМ С,О МО Л Ь С К - я  а- 

АМУРЕ, 11 ноября. (Корр. 
ТАСС А. Беспомощно®). Се
годня на заводе «Амур- 
сталь» выпущена десятимил- 
лионная со дня основания 
предприятия тонна листового 
проката. Юбилейную вахту 
несли передовые бригады 
В. Голубца и Н. Пивовара. 
Прокатанный ими металл 
получат строители Байкало- 
Амурской магистрали.

Предприятие, вступившее 
в строй в 1942 году, посто
янно обновляется. В девя
той пятилетке на заводе соо
ружены третья по счету 
электропечь, установка не
прерывной разливки стали в

электроцехе, термическое
отделение. Производство
проката за это время возрос
ло на 25 процентов.

К А Р Т И Н Ы  
БОРИСА ШАЛЯПИНА

МОСКВА, 11 ноября. 
(Корр. ТАСС Л. Бернаско- 
ни). Выставка произведений 
известного художника Бори
са Федоровича Шаляпина — 
сына великого русского пев
ца — с сегодняшнего дня 
экспонируется в Москве.

— Я счастлив, — сказал 
Б. Ф. Шаляпин, •— исполни
лась моя давняя мечта: я
впервые показываю москви
чам свои работы и с волне
нием .готовлюсь услышать их 
мнение о моем труде.

В коллекции, которую 
привёз живописец, — 50
произведений. Некоторые из 
них хороню известны совет
ским зрителям по репродук
циям, включенным в альбом 
«Художник Борис Шаля
пин», выпущенный в Ленин
граде. Это прежде всего 
портреты деятелей русской 
культуры Ф. Шаляпина,
С. Коненкова, Г. Улановой, 
матери художника балерины 
Иолы Шаляпиной-Торнаги и 
многих других.

Е. Т. Рауш — рецеп- 
тор-*сонтролер аптеки 
№ 48. Екатерина Трофи
мовна—опытная работни
ца, много времени уде
ляет общественной рабо
те. Она член месткома.

Ежегодно она прини
мает активное участие в 
заготовке лечебного 
сырья, в пионерских ла
герях проводит беседы с 
пионерами, организовы
вая их на сбор лекар
ственных трав.

Е. Т. Рауш может 
всегда заменить ассистен
та, аналитика. На ее сче
ту немало благодарно
стей.

Фото В. Казанцева.

К р и т и к а
Очень частыми стали в 

последнее время случаи, ко
гда совхозам Кривошеинско- 
го района работники масло
завода возвращают молоко. 
Однако действенных мер по 
повышению качества про
дукции руководители хо
зяйств не принимают.

Неблагополучна в сани- 
тавном отношения Иштан- 
свая ферма совхоза имени 
Свердлова. А ведь скотные 
дворы здесь — лучшие в 
районе. Есть отличный ти
повой санпропускник, крас
ный утолок, все подсобные 
помещения. Но пастеризатор 
для молока не работает, нет 
моющих средств, не . прово

дится дезинфекция. Доиль
ные аппараты доярки хранят 
прямо во дворе, для смягче
ния вымени коров использу
ют технический солидол.

Может быть, руководите
ли совхоза не знают о таком 
положении? Напротив. В 
феврале этого года были 
оштрафованы за антисанита
рию главный зоотехник сов
хоза Кривцов, главный вет
врач Юстус, управляющий 
Ишта-нским отделением Жу
ковский и заведующий фер
мой Клепцов. В начале октяб
ря работники районной сан
эпидстанции снова предъ
явили этим товарищам 
штраф. 'Но когда 27 октября 
санитарная комиссия побыва-

ответа
ла в Иштане, выяснилось, 
что на ферме ничего не из
менилось. До каких же пор 
будет царить здесь безот
ветственность?

На Старо-Сайяаковокой 
ферме совхоза «Володии- 
ский» размещены коровы с 
положительной реакцией на 
бруцеллез. По сути здесь 
изолятор, а значит, особо 
должны соблюдаться меры 
санитарной предосторожно
сти, чтобы не распространя
лась болезнь, не подверга
лись опасности люди. Но 
территория здесь не огоро
жена, санпропускник не ра
ботает, нет моющих 
средств.

Не сможет одна санитар

но-эпидемиологическая слу
жба навести порядок на фер
мах, если за это не возьмут
ся руководители хозяйств, 
по-настоящему не будут кон
тролировать качество моло
ка специалисты районного 
управления сельского хозяй
ства. Медлить с этой рабо
той нельзя. По итогам девя
ти месяцев нынешнего года 
совхозы района (за исключе
н и е  совхоза «Приобский») 
недополучили молока из-за 
его механической загрязнен
ности, повышенной кислот
ности и т. д. на 30,2 тыс.ячи 
рублей. Это убыток, который 
понес бы, например; совхоз 
«Володннскйй», если бы все 
его молочнотоварные фермы 
не работали 20 дней.

Л. ВЕЛИКОРОТ, 
главный врач Кривоше- 
пнской районной сан

эпидстанции.
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С большим воодушевле
нием встретил Коллектив 
Института химии нефти Си
бирского отделения Акаде
мии наук СССР ту высокую 
оценку, которую дал акаде
мической науке Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев на торжест
венном заседании, посвя
щенном 250-летию Акаде
мии наук СССР. Подготовка 
к юбилею Академии наук 
СССР вылилась в смотр до
стижений советских ученых 
в различных областях есте
ственных и гуманитарных 
наук. Этот смотр впечат
ляюще показал, как на осно
ве решений XXIV съезда 
партии еще более приумно
жился научно-технический 
потенциал Страны Советов.

В наше время наука стала 
одним из основных факто
ров технического прогресса, 
активно влияющего на все 
сферы жизни. Развитию нау
ку уделяют постоянное вни
мание Коммунистическая 
партия и Советское прави
тельство. Одним из проявле
ний этого внимания являет
ся создание в г. Томске Ин
ститута химии нефти СО АН 
СССР. Здесь решаются 
сложные и актуальные зада
чи химии и переработки неф
ти Западной Сибири.

С вводом в эксплуатацию 
Томского химического ком
бината наша область пре
вратится в один из крупней
ших в стране центров по 
производству полимерных 
материалов. Наша цель — 
разработать новые научные 
основы высокоэффективных 
процессов комплексной пере
работки нефти, включая ква
лифицированное использова
ние различных ее компо
нентов.

Большинство гетероатом- 
яых (Компонентов нефти 
отрицательно влияет на эк
сплуатационные показатели

и качество нефтепродуктов, 
а также на процессы катали
тической переработки neq* 
ти. Но эти же соединения 
могут быть ценным сырьем 
для различных отраслей 
промышленности, а изуче
ние их состава и строения 
поможет установить гене
тические особенности неф
тей различных месторожде
ний. Институт ведет изуче
ние как отрицательных, так 
и положительных качеств 
этих компонентов, изыскива
ет более современные спосо
бы их использования. Рабо
ты в этом направлении при
вели к интересным резуль
татам. Оказалось, что нефтя
ные асфальтены — самая 
высокомолекулярная часть 
нефти, не находившая до сих 
пор никакого применения, 
кроме использования в до
рожном строительстве, — 
•являются хорошими термо
стабилизаторами полимеров. 
Добавка небольших коли
честв асфальтенов или их 
отдельных фракций резко 
увеличивает термическую и 
радиационную устойчивость 
полимерных материалов. По
казана принципиальная воз
можность замены асфальте
нами дорогостоящих синте
тических стабилизаторов. 
Работами в этой области за
нимается лаборатория высо
комолекулярных соедине
ний нефти под руководст
вом директора института, 
профессора Ю. Г. Кряжева. 
Есть основания считать, что 
нефть представляет не про
сто смесь различных соеди
нений, а единую систему, в 
которой компоненты сущест
вуют не изолированно, а со
ставляют химические ком
плексы. Асфальтены в та
ких комплексах выполняют 
роль стабилизаторов.

Изучению комплексных 
соединений в нашем инсти
туте придается большое 
значение. Этим занята, в ча

стности, лаборатория физи- 
ко-химии комплексных сое
динений под руководством 
кандидата химических наук 
И. Г, Орлова. В канун го
довщины Великого Октября 
бюро обкома ВЛКСМ при
своило звание лауреатов 
премии обкома ВЛКСМ 
двум нашим молодым 
ученым — заведующему ла
бораторией металлсодер
жащих соединений кан
дидату химических наук 
В. И. Титову и младшему 
научному сотруднику О. В. 
Серебренниковой за успехи 
в исследовании структуры 
нефтяных ванадилпорфири- 
нов. В их работах были вы
явлены особенности структу
ры порфириновых фрагмен
тов нефтей и показано их ге
нетическое родство с порфи- 
ринами рассеянного органи
ческого вещества осадочных 
пород, являющегося потен
циально нефтематеринским. 
Такие исследования при
обретают особый смысл в 
связи с обнаруженной недав
но нефтеносностью очень 
древних палеозойских отно
шений Томской области. 
Изучеиие порфириновых по
род, отбираемых из сква
жин, позволяет более точно 
прогнозировать нефтенос
ность тех или иных геологи
ческих формаций.

Часть лабораторий в ин
ституте занимается модифи
кацией нефтепродуктов, в 
результате которой они при
обретают новые, подчас 
неожиданные свойства. В 
частности, группа селектив
ных реакций занята поиска
ми ингибиторов горения — 
веществ, добавка которых 
делает нефтепродукты .труд- 
новозгораемыми. Современ
ная техника предъявляет к 
маслам и гидравлическим 
жидкостям жесткие требова
ния. Часто они должны ра
ботать, соприкасаясь с дета
лями, нагретыми до 200 — 
500 градусов, быть огнестой
кими в аварийных ситуаци

ях. Керосин, бензин, петро- 
лейный эфир часто исполь
зуются не как топ'ливо, а в 
качестве растворителей. При 
этом их высокая горючесть 
является недостатком. Нами 
разработаны ингибиторы го
рения, добавка которых к 
керосину делает его в по
жарном отношении не более 
опасным, чем м-азут.

Проблемой выделения и 
рс-деления гетероатомных 
компонентов нефти занята 
лаборатория азотистых сое
динений, руководимая канди
датом химических наук 
А. П. Плюсниаым, который 
был награжден в связи с 
250-летием Академии наук 
СССР медалью «За трудо
вую. доблесть». В этой лабо
ратории предложено два 
способа очистки горюче-сма
зочных материалов и тяже
лых дистиллатов нефти: кон
тактно-координационной и 
сольвентню-координационной 
очистки. Первый способ был 
использован для получения 
трансформаторного масла, 
которое имеет по таким важ
ным параметрам, как вос
приимчивость к ингибиторам 
и устойчивость к окислению, 
более высокие показатели 
по сравнению с лучшими то
варными маслами СССР. 
Способ сольвентно-координа- 
ционной очистки успешно 
прошел опытную проверку. 
Оба способа защищены ав
торскими свидетельствами и 
дорабатываются с участием 
отраслевых институтов. В 
последнее время эта лабора
тория подключилась к реше
нию еще одной важной про
блемы — получению мало
зольных и малосернистых 
котельных топлив.

Важным фактором ускоре
ния научных исследований и 
реализации их в практике 
является тесная кооперация 
научных сил различных уч
реждений. Являясь головной 
организацией по проблеме 
«химия нефти», институт 
поддерживает творческие

связи со многими научно-ис
следовательскими учрежде
ниями и промышленными 
предприятиями СССР, ве
дет совместные исследова
ния со всеми высшими учеб
ными заведениями г. Томска. 
Кроме того, институт оказы
вает консультационную и ме
тодическую помощь пред
приятиям города. По зада
нию Томского химического 
комбината институт при
ступил к изучению воз.мож- 
яости комплексной перера
ботки пироконденсатов и пи
ролизной смолы, которые яв
ляются одними из основных, 
трудно утилизируемых про
дуктов.

Коллектив добивается ак
туальности исследований и 
высокого уровня научной 
продукции. Ход выполне
ния исследований, их пер
спективность регулярно об
суждаются на заседани
ях ученого совета, а в кон
це года каждый руководи
тель научного подразделения 
отчитывается перед коллек
тивом. В обсуждении рабо
ты может принять участие 
любой научный сотрудник. 
Очередной годовой отчет ла
бораторий и групп будет ге
неральной проверкой нашей 
готовности рапортовать XXV 
съезду КПСС о научных до
стижениях. Стало также пра
вилом коллективное обсуж
дение статей, диссертаций 
на постоянно действующем 
институтском семинаре. На 
этом семинаре за последний 
год, кроме научных статей, 
обсуждено около десяти 
кандидатских' диссертаций, 
выполненных сотрудниками 
института и смежных науч
ных учреждений Сибири. 
Часть этих диссертаций воз
вращена на доработку. Вы
сокая требовательность к на
учным работам воспитывает 
у сотрудников чувство ответ
ственности, заставляет со
вершенствоваться. Ежегодно 
■мы проводим конкурсы на 
лучшую научную работу мо

М е л и о р а ц и я — передний край

В п е р е д и —  
А с и н о в с к а я

лодых специалистов. В ны
нешнем году организуется 
конкурс для всего коллекти
ва. Он будет проходить под 
девизом «XXV съезду — на
ши научные достижения». 
Главное внимание при под
ведении итогов конкурса бу
дет обращено на масштаб
ность, фундаментальность 
исследования, степень его 
завершенности и возмож
ность применения на прак
тике. Конкурс явится хоро
шим стимулом для быстрей
шего завершения ранее на
чатых исследований.

Проблема подготовки и 
отбора молодых специали
стов активно решается так
же через систему томских 
вузов. Одна из кафедр ТГУ |  
— кафедра высокомолеку- 1 
лярных соединений, руково- I  
димая Ю. Г. Кряжевым, |  
функционирует в стенах на- |  
шего института. В этом году, |  
учитывая научную направ- I 
ленность нашего института В 
и строительство Томского |  
химического комбината, на й 
этой кафедре при активной |  
поддержке ректората . и 1 
деканата химического фа
культета ТГУ открыта 
новая специализация — 
химия нефти. По основ
ным разделам этой специа
лизации лекции читает опыт
ный специалист нашего ин
ститута, кандидат химиче
ских наук В. Ф. Камьянов. 
Подобная кооперация с ву
зами позволяет, таким обра
зом, не только ввести ■ сту
дентов в круг актуальных 
проблем, но и познакомить 
их с новейшим оборудовани
ем.

Годы пятилетки для на
шего института были годами 
становления и развития на
учной тематики, подготовки 
научных кадров, создания 
материальной и эксперимен
тальной базы. Еще более ве
личественные задачи поста
вит перед нами XXV съезд 
партии. Коллектив институ
та вступает в десятую пяти
летку полный творческих 
сил и желания приумножить 
свой вклад в реализацию 
народнохозяйственных пла
нов страны, в развитие про
изводительных сил Томской 
области.

В. АКСЕНОВ,
• член партбюро Инсти

тута химии нефти СО
АН СССР, кандидат хи- 

( мических наук.

П М  к
Асиновская ПМК-16 про

изводственно-научного объ
единения «Союз т оме к мелио
рация» специализируется на 
строительстве долголетних 
орошаемых культурных па
стбищ (ДОКП) и ороситель
ных систем для поливного 
овощеводства. Завершающий 
год пятилетки стал своеоб
разным экзаменом для аси- 
новских мелиораторов. Три 
крупных долголетних оро
шаемых культурных паст
бища общей площадью 1.914 
гектаров предстояло им по
строить и сдать совхозам 
«Комсомолец», имени Ле
нина и «Новиковский».

Два из этих объектов го
сударственной комиссией 
уже приняты. Лучшим из 
всех пока сданных в эксплуа
тацию долголетних орошае
мых культурных пастбищ в 
нашей области признано 
ДОКП, построенное в совхозе 
«Комсомолец». Большая за
слуга в этом начальника 
участка ПМК А. А. Войма- 
на, бригадиров М. Велички- 
на и В. Анкудинова, тракто
ристов А. Саблукова, 
М. Гринкевича, В. Добро- 
славского, В. Атимасова, 
В. Марченко, газосварщика 
М. Мазанака, электросвар
щика В. Юстова и других 
мелиораторов. Благодаря им 
совхоз получил ’отличное 
угодье, использование кото
рого поможет значительно 
увеличить производство про
дуктов животноводства.

С оценкой «хорошо» при
нято в эксплуатацию долго
летнее культурное пастбище 
в совхозе «Новиковский». 
Этот объект строился комп
лексной бригадой по методу 
Злобина. Возглавлял комп

лексную бригаду коммунист 
Казимир Романович Вилей- 
ко.* Совместно с механизато
рами Т. Гилевым, Н.. Грибо
вым, И. Новожиловым. 
Н. Клещенком, Н. Гудовым, 
В. Цвцуновьгм и другими 
это долголетнее культурное 
пастбище было построено в 
рекордно короткий срок — 
за десять месяцев.

В ближайшие дни госу
дарственная комиссия завер
шит окончательную приемку 
третьего ДОКП, построенно
го совхозу имени Ленина.

Благодаря самоотвержен
ному труду на важнейших 
стройках мелиорация кол
лектив Асиновской ПМК 
план подрядных работ деся
ти месяцев выполнил на 101 
процент, освоив 1,6 миллио
на рублей — на 250 тысяч 
рублей больше, чем за это 
же время в прошлом году. 
Производительность труда 
по сравнению с предыдущим 
годом возросла на 8,5 про
цента, в то время как зара
ботная плата увеличилась 
на 3,2 процента.

В социалистическом со
ревновании передвижных 
механизированных ■ колонн 
объединения «Союзтомскме- 
лиорация» Асиновокая ПМК 
по итогам десяти месяцев 
заняла первое место. В ка
нун празднования 58-й го
довщины Великой Октябрь- * 
ской социалистической рево
люции. этому коллективу 
вручены переходящее Крас
ное знамя объединения н 
первая денежная премия.

Развернув соревнование в 
честь предстоящего XXV 
съезда ШТОС, коллектив 
ПМК обязался годовой план 
подрядных работ выполнить 
досрочно — к 15 декабря.

В. ПРОКОПЬЕВ.
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„ НИЧЕГО“ : ПЛОХО ЭТО ИЛИ ХОРОШО?
И Н Ф О Р М А Ц И Я

НА ФЕРМЕ -  
КАК В ЛАБОРАТОРИИ

Рабочая комиссия при
ступила к приему животно
водческого комплекса на 
640 голов в колхозе «Рас
свет» Шегарского района. 
Это не совсем обычный 
комплекс. Кафельной отдел
кой стен, современным обо
рудованием он скорее по
хож на лабораторию. Смет
ная стоимость комплекса, 
строил который коллектив 
Шегарской межколхозной 
строительной организации, 
составляет 1 миллион 
818 тысяч рублей.

Сейчас подготовлена к 
эксплуатации первая оче
редь комплекса — коров
ник на 320 голов.

А. ВЕТКИНА.

ДЛЯ АЛТАЙСКИХ 
ТРАКТОРОСТРОИТЕЛЕЙ

Знакомясь с ателье № 14, 
расположенном в Доме быта 
№ 2, невольно вспоминается 
гоголевский Петрович, сшив
ший великолепную шинель. 
Из орудий труда портной 
располагал только ножница
ми, иглой и собственными 
зубами, которыми он обра
батывал швы. Современное 
ателье — мир техники. 
Здесь чудесные швейные и 
специальные машины, прес
сы, паровой манекен. Про
сторные светлые помеще
ния. Селекторная связь. 
Первоклассный салон, паль
мы в кадках, рекламные 
плакаты «Наше ателье пред
лагает...» с перечислением 
обширного ассортимента — 
от мелких предметов дам
ского туалета до костюмов и 
пальто. Кажется, здесь тебя 
вмиг превратят в образец 
элегантности, подобный од
ной из картинок на стене.

На фоне этого великоле
пия грустно выглядит оче
редь у склада готовой про
дукции, да которой слышит
ся:

— Опять не готово? Фре-
тий раз прихожу... .

— Пальто мне испортили. 
Когда получала заказ, не 
рассмотрела как следует. 
Потом принесла, говорят, 
платите за переделку...

Это рассказывает Анна 
Мелехина, техник Томского 
отделения института «Теп- 
лоэлектроп.роект». Пока 
ищут ее пальто, она расска
зывает о том, как в день 
свадьбы ей здесь наскоро пе
решивали испорченное пла
тье. Скольких нервов ей это 
стоило! Но вот, наконец, 
пальто нашли. Оно оказа- 

.лось без воротника —- его 
не догадались перенести с 
промежуточного склада в 
цех. Так что придется Анне

вниз раз прийти за своим 
пальто:

Ателье № 14 — одно да 
немногих, где введена систе
ма «'Ритм». Ее задача — , 
обеспечить оперативное уп
равление производством, ко
ординацию и ритмичность 
работы участков, согласова
ние операций. Итогом дол
жно быть повышение качест
ва и строгое соблюдение 
сроков выполнения заказов.

Управление производст
венным процессом осущест
вляет диспетчерская служ
ба. В ателье два диспетчера. 
Обе молодые, без производ
ственного стажа. Однако на 
месте их не было. Заказчики 
сами ходили в цех к мастеру,. 
вместо того чтобы получать 
исчерпывающие ответы на 
все вопросы у диспетчера. 
Незаполненный «экран го
товности» — в кабинете за
ведующей.

— Освоение системы 
«Ритм» затрудняется непо
стоянством ваших кадров и 
сезонностью работы, — объ
ясняет заведующая Т. М. 
Безооляцина.

Так ли? Нет, основные ра
ботники уже давно не меня
ются, сейчас штат ателье 
укомплектован полностью. 
Что же касается сезонности 
— спада заказов летом, то 
это зависит от популярности 
мастера, инициативы швей
ников. Например, к закрой
щице ателье № 15 Н. И. По
повой круглый год очередь. 
Летом здесь стараются пред
ложить новинки, чтобы при
влечь з а к азчиков. Раб отни- 
ки ателье № 2 летом орга
низуют прием заказов на 
предприятиях; в «Силуэте» 
шьют на продажу пользую
щиеся спросом мужские со
рочки, галстуки. Этот доб
рый опыт не нашел приме

нения в ателье № 14.
Закройщик ателье Ю. Ю. 

Кобрин называет еще одну 
причину срыва сроков:

— В конце лета из-за от
пусков вместо шести рабо
тали два закройщика. От пе
регрузки спешишь, вот и 
брак. Переделки, правки на
кладываются на плановые 
заказы, и в результате — 
срывы сроков.

Редко отказываются кли
енты от заказанных вещей, 
а вот сколько бывает «под
работок», в ателье не фик
сируется.

Для более полного удов
летворения пожеланий за
казчиков во всех городских 

t ателье введены талоны ка
чества: клиент должен вы
ставить оценку за работу и 
культуру обслуживания. 
Безусловно, начинание хоро
шее, если его довести до 
конца. Но вот такая деталь:

на стене висит приказ о ли
шении премия одного масте
ра за невыполнение норм 
выработки, двух — за неуча
стие в конкурсе. О талонах 
качества в приказе не упо
минается.

— Как учитываются эти 
оценки при оплате? — за
даю вопрос заведующей.

— Если есть двойки, то 
мастер лишается премии 
полностью, — ответила Та
тьяна Михайловна.

— А если тройки?
— Премия снижается.
— Есть ли итоговые таб

лицы оценок за последний 
квартал или месяц?

— Видите ля, итоги мы 
еще не подводили. Некому 
было заниматься талонами. 
Сейчас назначили специаль
ного человека.

«Специальный человек», 
выражаясь языком заведую
щей, Галина Дранко — ее 
без согласия перевели из 
приемщиц на выдачу зака
зов — ходила по салону 
расстроенная, не зная, куда • 
пристроиться со своими бу
магами.

В ателье № 14 умеют и 
могут шить хорошо. Здесь 
работают мастера первого 
класса М. Н. Елугачева, 
Л. В. Ирабирова, опытные 
мастера В.. С. Корнев, Н. М. 
Ефимов, в пошивочном цехе

немало старательных маете- 
риц. Есть у кого перенимать 
опыт, учиться. Видела я и 
отлично сшитые пальто, пла
тья. Но видела и огорченные 
лица заказчиков, чьи надеж
ды на обновку не сбылись. 
Студент политехнического, 
института Алексей Бехер 
ставит своему мистеру оцен
ку «удовлетворительно». Не 
знает, что записать в талоне, 
Наталья Чернова. Пальто, 
как говорится, «ничего». 
Вроде бы неплохое, но и хо
рошим не назовешь. Не хва
тает чистоты, отточенности, 
отличающих работу настоя
щего мастера. Носить мож
но, а радости мало.

В сентябре в ателье разра
ботаны мероприятия по 
улучшению качества изде
лий. В нем одиннадцать 
пунктов, среди них — «дни 
качества», смотр-конкурс, 
работа комиссии по каче
ству, контроль за системой 
«Ритм» и талонами качест
ва. Некоторые из них реали
зованы: проводятся «дни ка
чества», разворачивает свою 
работу комиссия по качест
ву. Важно только, чтобы эти 
мероприятия самым непо
средственным образом ска
зались на более полном 
удовлетворении потребно
стей заказчиков.

Н. ТЕРЕНТЬЕВА.

На Днях Томское отделе
ние института «Теплоэлвкт- 
ропроект» выдало заказчику 
схему теплоснабжения
г, Рубцовска Алтайского 
края. Эта схема предусмат
ривает централизованное 
снабжение теплом жилых 
массивов и промышленных 
предприятий города. В их 
числе — Алтайский трак
торный завод, выпускающий 
трелевочные тракторы для 
лесной промышленности 
страны. Много машин с мар
кой АТЗ трудится и в лесо
секах нашей области.

По проекту тэповцев в 
Рубцовске будет построена 
новая ТЭЦ с теплофикаци
онными турбинами мощно
стью в 175/210 тысяч кило
ватт. Общая протяженность 
новых тепловых сетей со
ставят 15,2 видом етра. От
пуск тепла — 1.013 гекака- 
лорий в час.

Много сил, знаний и энер
гии вложили в разработку 
схемы для алтайцев инжене
ры Н. Маракасова, В. Ка
тин, О. Тарасов, Г. Шелков- 
нинова, В. Басинов. Воз
главляли работу главные ин
женеры проекта Н. Ковина и 
Ю. Прищеп.

Л. КЛЕПЦОВ.

У С П Е Х И
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ

Неплохо трудятся в за
вершающем году пятилетки 
многие рационализаторы 
электромеханического заво
да. Коллектив рационализа
торов цеха № 1 еще ко Дню 
Победы выдал три годовых 
плана по рационализация. 
Здесь улучшена технология 
глубокого сверления ствола 
отбойного молотка. Также 
три рационализаторских го
довых плана, только ко Дню 
шахтера, выполнили изобре
татели и умельцы второго 
цеха. Здесь экономический 
эффект от внедренных с на
чала года предложений уже 
составил 13 тысяч рублей. 
Активно трудятся н рацио
нализаторы третьего цеха, 
также выполнившие годо
вое задание. Благодаря, 
главным образом, вкладу 
этих коллективов предприя
тие в целом выполнило к 
празднику Октября план по
следнего года пятилетки по 
рационализации на 150 про
центов.

Б. СОМИН.

ВОТ ЭТО РЕЗЕРВУАР!
Подписан акт о приеме в 

эксплуатацию крупногаба
ритного резервуара на Алек
сандровской нефтеперекачи
вающей станции. Когда это 
сооружение, вмещающее 
двадцать тысяч тонн нефти, 
полностью заполнится «чер
ным золотом», Александров
ская НПС сможет более рит
мично вести перекачку неф
ти по нефтепроводу Алек
сандровское — Томск — 
Анжеро-Судженск, а также 
улучшать качество нефти 
перед ее транспортировкой 
потребителям. ,

К. ЮРЬЕВ.

РЕЧНИКИ УЧАТСЯ
В социалистических обя

зательствах коллектива при
стани Могочино на 1975 год 
было записано: подготовить 
к открытию навигации без 
отрыва от производства две
надцать рулевых-мотористов, 
шесть крановщиков, трех 
штурманов. Это Обязатель
ство успешно выполнено,- 
Кроме того, многие речники 
в девятой пятилетке повы
сили свой общеобразова
тельный и профессиональ
ный уровень. В. А. Понома
рев закончил заочно Ново
сибирский институт инжене
ров водного транспорта. В 
этом же учебном заведении 
учатся диспетчер В. П. Ко
новалов, штурман Л. П. Во
ротников, рулевой Ю. П. 
Вайсов. Три человека учатся 
в Новосибирском речном 
училище.

И. АНТОНОВ.
С. Могочино.

С О Ч Е Т А Я  
С Л У Ж Б У  
С  У Ч Е Б О Й

С каждым годом • ме
няется техническая осна
щенность милиции. На ее 
вооружении — сиециаль- 
ный транспорт, различные 
средства охраны и сиг
нализации и другие до
стижения науки' и техни
ки. Чтобы правильно и 
эффективно использовать 
их, нужны специальные 
знания.

За последние годы мно
гие наши сотрудники 
■прошли специальную 
подготовку на курсах, 
поступили и успешно 
учатся в учебных заведе
ниях страны. Недавно 
закончил Свердловское 
пожарно-техн и ч е с к о е 
училище инструктор по
жарного надзора Вале
рий Никитин. Заканчи

вает учебу на заочном 
отделении Омской выс
шей школы милиции на
чальник М ого чине к ого 
поселкового отделения 
■милиции С. Н. Власов и 
следователь этого же от
деления В. И. Кокшаров. 
На втором курсе учится 
инспектор уголовного ро
зыска А. В. Шестаков.

Успешно сочетают 
службу с учебой в Ново
сибирской средней спе
циальной школе МВД 
инспектор уголовного ро
зыска Е. Й. Касперович 
и участковый инспектор 
Н. А. Алишин.

В июле этого года за
кончили школу рабочей 
молодежи сотрудники 
районного отделения 
внутренних дел А. С. Га
лактионов, К. Л. Коте- 
ловский. В. И. Миргород
ский и Ю. Ф. Ковалевой. 
Сейчас они готбвятся к 
поступлению в специаль
ные учебные" заведения 
МВД.

В. ПЫХАЛОВ, 
старший следователь 
Могочинского отделе
ния внутренних дел.

Irici'd llliiiH l ООН:  д о б и т ь с я  
прекращения гонки вооружений

Д р у ж е с к а я  б е с е д а
ПРАГА, 11 ноября. 

(ТАСС). Член Президиума 
ЦК КПЧ, Председатель 
правительства ЧССР
Л. Штроугал принял сегод
ня кандидата в члены По
литбюро ЦК КПСС, мини
стра культуры СССР П. Н. 
Демячева, прибывшего в 
ЧССР во главе делегации

деятелей культуры для 'уча
стия в Днях советской куль
туры в Чехословакии.

Между Л. Шгроугалом и 
П. Н. Демичевым состоя
лась дружеская беседа. В 
ходе беседы было выраже
но убеждение, что Дни со
ветской культуры в ЧССР 
будут содействовать даль

нейшему сближению меж
ду народами обеих братских 
стран, упрочению связей и 
сотрудничеству между твор
ческой интеллигенцией 
СССР и ЧССР.

Сегодня же правительство 
ЧЮСР устроило прием в 
честь советской делегации.

НЬЮ-ЙОРК, 11 ноября. 
(ТАСС). Выступая в Пер
вом комитете Генеральной 
Ассамблеи ООН (по поли- 

•тическим вопросам и вопро
сам безопасности), предста
витель СССР А. А. Рощин 
отметил, что нынешняя 
■международная обстановка 
благоприятствует рассмот
рению вопросов разоруже
ния на текущей сессии Ге
неральной Ассамблеи.

Советский представитель 
подчеркнул необходимость

скорейшего созыва Всемир
ной конференция по разо
ружению.

Советский Союз, сказал 
он, вновь подтверждает свою 
готовность активно сотруд
ничать со всеми государ
ствами как в рамках Спе
циального комитета для 
Всемирной конференции по 
разоружению, так и вне его, 
в поисках успешного реше
ния задач подготовки и ско
рейшего созыва конферен
ции.

К л ю ч е в о й  п р и н ц и п  в н е ш н е й  полит ики

ОДИН ГОД НА БАМе
Рабочая смена в этот 

памятный недавний день 
для бригады В. Можай
ского началась с... про
стоя — первого за год 
существования комсо
мольско-молодежного кол
лектива. Но настроение у 
парней было прекрасное: 
■вынужденный перерыв 
отводился для митинга 
по случаю вручения их 
бригаде переходящего 
■приза ЦК комсомола Ук
раины имени Н. Остров
ского — одной из глав
ных наград для молодых 
строителей Ургала.

В этот день бригада, 
как обычно, дала двой
ную норму. Возвраща
лись с работы 'поздно. 
По ярко освещенной ули
це Донецкой спешили с 
других объектов товари
щи, мамы катили коляс
ки, мальчишки на каткё 
лихо гоняли шайбу.

— А помните, хлоп
цы, как мы первый раз 
прошли по этой улице,
— вдруг спросил Вячес
лав Можайский товари
щей. Все оживились. Кто- 
то припомнил, как брига
дир встречал «Донбасс»
— головной отряд строи
тельно-монтажного поез
да «Укрстрой». Можай
ский прибыл на стройку 
раньше других, поэтому 
на правах хозяина про
вел всех по «городу» — 
обширной мари, покры
той рыжими кочками. 
«Это улица Донецкая»,— 
сказал Вячеслав, выйдя 
на узкую тропку. Никто 
не засмеялся. Знали: так 
оно и будет...

— Вот оно — наше 
первое здание, —  пока
зал на двухэтажный кот
тедж плотник Николай 
Чередниченко.

Этот дом дался только 
что сформированной бри
гаде труднее всего. Вме
сто привычного фунда
мента делали гравийно- 
песчаную «подушку», ко
торая предохранила бы 
вечную мерзлоту от от
таивания. Ко всему про
чему специалисты отря
да предложили улучшить 
конструкцию здания, 
сделать его двухэтаж
ным. Как ни старались 
проектировщики облег
чить работу . строителей, 
но многое бригадиру и 
■его товарищам прихо
дилось придумывать и 
■внедрять самим. Позднее 
на их опыте учились еще 
20 бригад.

Из ■ кафе «Дончанка» 
доносилась музыка. При
слушались.

— Танцы, видно, на
чались... Прошлой зимой 
я мы здесь гарно «потан
цевали».

Поселок тогда начал 
быстро расти. Срочно

потребовалась большая 
столовая. Она была про
возглашена важнейшим 
объектом стройни. Право 
сооружать «Довчанку» 
было предоставлено
бригаде Мош а некого. Ра
ботали на 50-градусном 
■морозе. Остановись на 
минуту — потом полчаса 
надо прыгать, чтобы сог
реться. Темпы работы 
были рекордными. Кафе- 
столовая распахнула две
ри на два с лишним ме
сяца раньше срока.

— А вот и почта наше
го Леонида. — Все за
смеялись: у каменщнка- 
монтажиика Лени Лису- 
ренко осталась на Украи
не девушка. Парень от
правлял и получал в 
день по нескольку писем, 
бегал в соседний поселок 
на переговорный пункт. 
Ребята вз бригады под
шучивали: «Не горюй, 
Леня, построим тебе пер
сональный телеграф».

Шутка-шуткой, а так 
оно и получилось: соору
жать здание узла связи 
поручили им. На этом 
объекте бригадир впервые 
применил свою систему 
расстановки сил бригады.

Можайский разбил 
коллектив на пять звень
ев: два — плотников, по 
одному — монтажников 
■и бетонщиков. Послед
нее звено — резерв бри
гадира. В него вошли ра
бочие высшей квалифи
кации различных спе
циальностей. Его Вяче
слав посылает туда, где 
труднее.

Чтобы это не приве
ло к ограничению воз
можности каждого звена, 
члены бригады решили 
не только овладеть смеж
ными специальностями, 
но и достигнуть в них 
высокой квалификации. 
Теперь каменщик Сергей 
Полищук сделает шов 
нисколько не хуже свар- 
щика-виртуоза " Николая 
Шишко. А сам Шишко 
при случае заменит вы
сок окв ал иф и ци ро в анн ого 
плотника. Пятью-шестью 
специальностями владе
ют все члены бригады.

...Если поставить ря
дом все дома, построен
ные за год бригадой Мо
жайского, получится це
лая улица. Посланцы Ук
раины прочно обоснова
лись на дальневосточной 
земле. Начинается второй 
период в жизни будуще
го города —- рождение 
Ургала промышленного. 
Строится завод железо
бетонных изделий. Как 
и первое жилое здание 
поселка, его начала воз
водить бригада Вячесла
ва Можайского.

В. ВАСИЛЬЕВ, 
корр. ТАСС.

ПРАГА, 11 ноября. 
(ТАСС). Совместное заседа
ние народной палаты и па
латы национальностей фе
дерального собрания ЧССР 
открылось сегодня здесь. В 
его работе принимают уча
стие Генеральный секретарь 
ЦК КПЧ, Президент ЧССР 
Г. Гусак, Председатель пра
вительства ЧССР Л. Штро
угал, другие чехословацкие 
руководители. На рассмот
рение депутатов представ

лен ряд правительственных 
законопроектов.

С докладом по основным 
вопросам внешней полити
ки Чехословакии выступил 
министр иностранных дел 
ЧССР Б. Хнеупек. Социа
листическое содружество, 
отметил он, стало решаю
щим фактором в между
народных отношениях, в 
борьбе за мир и безопасность 
народов. Об этом свидетель

ствует. успешное проведение 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству в Европе, 
которое подтвердило нрах 
политики «с позиции силы» 
и вместе с тем открыло но
вые возможности в деле 
укрепления мира и безопас
ности. Основа нашего госу
дарственного и националь
ного существования, ключе
вой принцип нашей внешней 
политики — постоянное - уг

лубление дружбы и всесто
роннего сотрудничества с 
Советским Союзом. В на
ших братских отношениях 
главную роль играют един
ство взглядов и развитие 
связей между КПЧ и КПСС, 
между Центральными Ко
митетами наших партий, 
правительствами ЧССР и 
СССР и лично товарищами 
Г. Гусаком н Л. И. Бреж
невым.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  
И Н А И Р Ы  Г  А Н  А П

ДЕЛИ, 11 ноября. (ТАСС), 
Введение в Индии чрезвы
чайного положения было не
обходимым для восстановле
ния в стране здоровой атмо
сферы, заявила премьер-ми
нистр Индира Ганди. Высту
пая сегодня по Всевндийско- 
му радио и телевидению, 
глава правительства под
черкнула, что обстановка, 
предшествовавшая этой ме
ре, была такой,, словно обще
ство «страдало от тяжелой 
болезни». В стране действо
вали поощряемые из-за гра
ницы элементы, которые не 
были заинтересованы в про
грессе Индии, стремились 
подорвать единство народа.

Премьер-министр отмети
ла, что чрезвычайное поло
жение оказало оздоровляю
щее влияние’ на жизнь ин
дийского общества. И это 
касается прежде всего сфе-

лена осуществляемая в рам
ках чрезвычайного положе
ния социально-экономиче
ская программа из 20 пунк
тов. В стране удалось обуз
дать инфляцию, сдержать 
рост цен, принимаются энер
гичные меры для увеличе
ния роста как промышленно
го, так и сельскохозяйствен
ного производства, для улуч
шения б-уагосостояния от
сталых слоев населения. В 
этой связи Индира Ганди 
указала на то, что сейчас в 
целом по стране на 8 про
центов снизились оптовые 
цены, выпуск продукции 
предприятиями госсектора 
возрос, на 15 процентов. 
Свыше 5 млн. участков под 
строительство жилья розда
но безземельным крестьянам 
и сельскохозяйственным ра
бочим. Улучшилось распре
деление товаров первой не
обходимости.

В , заключение, выразив 
индийскому народу благо
дарность за оказанную ее 
правительству поддержку, 
Индира Ганди призвала мас-

ры экономики, на ускорен- сы и дальше крепить дне- 
ное развитие которой направ- циплину и единство.

СМ ЕЩ ЕН И Е П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  
В А В С Т Р А Л И И

КАНБЕРРА, 11 ноября. 
(ТАСС). В Австралии разра
зился беспрецедентный кон
ституционный кризис. Впер
вые в истории страны авст
ралийский генерал-губерна
тор, назначаемый по тради
ции английской королевой, 
отстранил от власти прави
тельство, объявил о роспуске 
обеих палат парламента и о 
проведении парламентских 
выборов 13 декабря этого" 
года. Одновременно он пору
чил лидеру правой оппози
ции М. Фрейзеру сформиро
вать переходное правитель
ство.

Решение генерал-губерна
тора вызвало бурю возмуще
ния в стране. Лейбористская 
партия, лидер которой Гоф 
Уитлем до сегодняшнего дня 
возглавлял федеральное пра
вительство страны, заявила 
протест против действий ге
нерал-губернатора, открыто 
вставшего на сторону правой 
оппозиции в ее борьбе за 
власть.

Консервативные партии 
потерпели поражение на вы
борах в декабре 1972 года. 
С тех пор они не прекраща
ли попыток сместить лейбо
ристское правительство. 
Пользуясь тем, что в верх
ней палате — сенате они 
'имели незначительное боль

шинство, ко*нсерва<торы про
валивали все законопроек
ты, вносимые лейбористами 
и заставили правительство 
Г. Уитлема про-вести в мае 
1974 года новые парламент
ские выборы. На этих выбо 
рах лейбористы снова одер
жали победу и опять полу
чили право сформировать 
правительство.

Лейбористы решительно 
выступили против проведе
ния досрочных выборов, че
го требует оппозиция. И тог
да последовало решение ге- 
н е.ра л-гу бе рнатора.

Лидер лейбористов Г. Уит
лем назвал это решение не
конституционным. Большин
ством в 64 голоса против 55 
голосов палата представите
лей потребовала вернуть 
правительство Г. Уитлема к 
власти и выразила недове
рие лидеру оппозиционного 
меньшинства М. Фрейзеру, 
которому генерал-губернатор 
поручил сформировать пе
реходное правительство.

В Мельбурне, Сиднее, 
Канберре и других городах 
состоялись массовые митин
ги протеста против смеще- 
ния лейбористского прави
тельства. Профсоюзы страны 
намерены провести всеоб
щую забастовку.

С Е С С И Я
ПАРЛАМЕНТА
К О Н Г О

БРАЗЗАВИЛЬ, 11 но
ября. (ТАСС). Здесь от
крылась очередная сес
сия Национального на
родного собрания — 
парламента Народной 
Республики Конго. Депу
таты рассмотрят проект 
государственного бюд
жета на 1976 год, обсу
дят ряд других вопросов 
внутренней и внешней 
политики страны.

На открытии сессии 
выступил президент НРК 
Мариан Нгуаби. По
литическое руководство 
страны, сказал он, вни

мательно следит за раз
витием событий на афри
канском континенте, и- в 
частности в Анголе, Гла
ва конголезского госу
дарства выразил соли
дарность с народом этой 
страны и его испытан
ным авангардом — На
родным движением за 
освобождение Анголы 
(МПЛА).

Касаясь внешнеполити
ческого курса НРК, пре
зидент заявил, что Кон
го — независимая страна 
и она сама вправе выби
рать себе друзей. Отно
шения с социалистиче
скими странами и с ос
вободительными движе
ниями, подчеркнул пре
зидент, продиктованы 
пролетарским интерна
ционализмом и строятся 
на его принципах.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
Г. ВИЛЬСОНА

ЛОНДОН, 11 ноября. 
(ТАСС). Встреча на высшем 
уровне -в Хельсинки, само 
проведение которой явилось 
событием, не имевшим пре
цедента в мировой история, 
укрепила решимость наро
дов жить в мире и способ
ствовать развитию процесса 
разрядки, заявил премьер- 
министр Великобритания 
Г. Вильсон, выступая на 
приеме у лорда-мэра Лон
дона.

Решения Совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе, отметил’ 
■Г. "Вильсон, должны под
крепляться конкретными 
делами, в частности, даль
нейшими шагами в направ
лении всеобщего разоруже
ния, ограничения стратеги
ческих вооружений, взаим
ного сокращения вооружен
ных сил и вооружений в 
Центральной Европе.

Соглашения и протоколы, 
■подписанные в Москве в 
феврале нынешнего года 
руководителями Советского 
■Союза и Англии, и последо
вавшая за этим активиза
ция торговли между двумя 
странами, подчеркнул 
■Г. Вильсон, дают мне воз
можность заявить, что на
ши отношения с Советским 
Союзом, несмотря на идео
логические разногласия, в 
■настоящее время лучше, 
чем в предшествующие го
ды.

Ангола: провозглашение независимости
ЛУАНДА, 11 ноября. 

(ТАСС). Сегодня в полночь 
на карте Африки появилось 
47-е независимое государ
ство—Народная Республика 
Ангола. На торжественной 
церемонии, состоявшейся в 
Луанде, был опущен разве
вавшийся над этой террито
рией в течение почти пяти 
столетий португальский 
флаг и поднят флаг незави
симой Анголы. Руководство 
страной взяло на себя На
родное движение за осво
бождение Анголы (МПЛА).

В 9 часов вечера нача
лось ‘ факельное шествие 
группы «бойцов 4-го февра
ля#. Идут ветераны воору
женной борьбы ангольского 
народа.. Это они в ночь с 
3 на 4 фезраля 1961 года 
начали под знаменем МПЛА 
вооруженное восстание, бро
сившись на штурм бастио
нов португальских колони
заторов. Именно с этого дня 
и ведется отсчет вооружен
ной борьбы ангольского на
рода за свободу, длившейся 
более 14 лет под руковод
ством МПЛА.

Ровно в полночь на тор
жественной церемония под
нятия флага Народной Рес

публики Анголы впервые 
прозвучал ее национальный 
гимн, начинающийся слова
ми «Вперед, народ!».

Выступивший на церемо
нии председатель МПЛА 
А. Него, ставший президен
том! республики, призвал 
ангольский народ к борьбе 
«за полное освобождение 
страны от империалистиче
ских лакеев». А. Нето зая
вил, что формируется пра
вительство независимой Ан
голы.

О дипломатическом приз
нании или поддержке нового 
суверенного африканского 
государства уже объявили 
Гвинея, Республика Куба, 
Гвинея-Бисау, .Мозамбик, 
острова Зеленого. Мыса, ост
рова Сан-Томе и Принсипи, 
Конго, Мали и ряд других 
стран.

Одновременно раскольни
ческие организации ФНЛА 
и УНИТА, под прикрытием 
■которых силы международ
ной реакции осуществляют 
вооруженную агрессию про
тив Анголы, ■ провели две 
■другие церемонии пародий
ного провозглашения «неза
висимости». ФНЛА, в • ча
стности, объявил о создании

«народно - демократической 
Республики Ангола». Вре
менным центром «политиче
ской власти» этих органи
заций объявлен город Нова- 
Лижбоа (Уамбо).

Как передало сегодня сто
личное радио, вооруженные 
отряды ФНЛА продолжают 
на северном фронте свои 
попытки прорваться к Луан
де. На юге Анголы, окку
пированном войсками ЮАР, 
■активизировалась деятель
ность УНИТА. В официаль
ных кругах ангольской сто
лицы отмечают, что, при
крываясь флагами ФНЛА и 
УНИТА, ряд стран НАТО, 
а также КНР открыто вме
шиваются во внутренние де
ла Анголы. Этим марионе
точным организациям ока
зывается большая военная 
помощь. Стоящие за спиной 
ФНЛА и УНИТА силы пре
следуют своей целью физи
ческое уничтожение акти
вистов МПЛА и создание в 
Луанде неоколониалистско
го режима, который бы- и 
впредь позволял межнацио
нальным монополиям гра
бить огромные природные 
ресурсы этой богатейшей 
страны африканского кон
тинента.

I > I
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С  ЭКРАНА звучат за
ключительные слова 
приговора народного 

суда. Под конвоем милицио
неров отправляются в изо
лятор взятые по стражу 
преступники. Расходится 
публика, присутствовавшая 
на процессе. Расходится, 
продолжая горячо ©осуж
дать обстоятельства дела и 
ход с уд еб н ого следствия, 
который круто -поменял ме
стами свидетелей и подсу
димого. И, так же горячо и 
заинтересованно споря, рас
ходятся из кино зрители.

действующих лиц и сколько 
«стоит».

Вот почему зал, сначала 
заинтересованный в основ
ном разгадкой преступле
ния, по мере того как не
спешно раскручивается дей
ствие, все более и более на
чинает -интересоваться нрав
ственными критериями дей
ствующих лиц, их общест
венной позицией. И в конце 
концов это становится глав
ным в ‘восприятии фильма, 
приводя зрителей к ясным 
и недвусмысленным -выво
дам.

В О С П И Т А Н И Е
ЧУВСТВ

Новый фильм «Без права 
на ошибку», снятый на сту
дии «Мосфильм» известным 
советским режиссером Алек
сандром Файнциммером, ав
тором таких вошедших в зо
лотой фонд советского кино 
лент, как «Поручик Киже», 
«Танкер «Дербент», «Ко
товский», «Константин За
слонов», «Овод», вряд ли 
кого оставляет равнодуш
ным. И не только потому, 
что в нем есть детективный 
элемент. Новая работа Алек
сандра Файнциммера и 
сценариста Владимира Куз
нецова поднимает важнейшие 
нравственные проблемы. 
Проблему ответственности 
человека за свои поступ
ки перед другими, пе
ред обществом, перед вре
менем. Вопрос об истин
ной ценности и мере вещей. 
Вопрос о гражданской пози
ции каждого, о человече
ском мужестве и- граждан
ском достоинстве. Вопросы 
эти ставятся перед зрителем 
сразу же, начиная с титров, 
которые идут на фоне пес
ни поэта Р. Рождественско
го и композитора М. Минко- 
ша:

Чья-то  дорога  проход ит
во мгле.

Ч ья-то  пр он изан а  солнечны м  
светом...

Главное дело на этой
земле —

Б ы ть человеком, б ы ть
человеком!

Главное дело на этой
земле...

То, что фактически все 
действие картины — раз
вернутый художественный 

комментарий к процессу су
дебного следствия по делу 
об убийстве, — не более 
ч'ем прием. Авторы карти
ны выбрали его потому, что 
такие, как теперь принято 
говорить, экстремальные си
туации предельно обнажают 
нравственную суть и граж
данское значение конфлик
та. Перед лицом суда, стро
гого и нелицеприятного, и 
самим действующим лицам, 
и зрителям становится яс
ным, «что почем», кто из

В свое время Флобер наз
вал один из своих романов 
«Воспитание чувств». В 
широком смысле слова каж
дое подлинно художествен
ное произведение воспиты
вает наши чувства. Какое 
Hie чувство воспитывает 
фильм «Без нрава на ошиб
ку»? Пусть не покажется 
читателям слишком силь
ным тот ответ, который 
хочется дать на этот 
вопрос. Фильм воспиты
вает ненависть. И это — 
прекрасно! Потому что все 
умные слова и разговоры о 
борьбе с хулиганством, 
пьянством и другими анти
общественным и явл ения м и, 
которые, к сожалению, еще 
имеют у нас место, окажут
ся в значительной степени 
только умными словами и 
разговорами, если за ними 
будет стоять полуравнодуш- 
ное осуждение, а не актив
ное чувство ненависти.

Надо отдать должное ав
торам фильма и исполните
лям ролей хулиганов В. Пе
ревалову (Заетупин), Ю. По
темкину (Курилко), А. Пань- 
кину (Трумиин) и особенно 
Льву Прыгунову, играюще
му роль главаря хулиганов 
Селецкого. Они не только 
беспощадны к своим «ге
роям». Они выворачивают 
наизнанку их низкие, под
лые душонки. В результате 
даже неоднократно упот
ребляющееся в их адрес сло
во «подонки» кажется не
обычайно мягким опреде
лением сущности этих пар
ней, наглых и трусливых 
одновременно. Честное сло
во, вспоминается, что фа
шисты черпали кадры поли
цаев и карателей не только 

' среди всяческих «бывших» 
или чем-то «обиженных 
Советской властью», но и 

среди нищих духом людей 
—■ хулиганов и подонков.

Ненависть, конечно, — не 
единственное чувство, кото
рое воспитывает этот поучи
тельный фильм. Шкурниче

ство, мещанский эгоизм, 
.позиция «моя хата с 
краю» — все это не только 
осуждается, но и пригова
ривается художественными 
средствами к убийственно
му по своей силе зритель
скому презрению. Не даром 
одной из самых впечатляю
щих сцен фильма, в кото
ром достаточно много внешне 
броских моментов, является 
эпизод, когда в много знаю
щем, но боящемся своей 
мещаншмкены Таруте (ар
тист В. Балашов) про
рываются, наконец, и сме
лость, и гражданское муже
ство. Также впечатляет 
пробуждение . совести во 
время суда в сестрах Жема- 
риных (С. Старикова, 
Н. Ильина).

Ее пробудил народный 
судья! Этого строгого, мыс
лящего, обаятельного и бес
пощадного человека играет 
народный артист СССР Олег 
Жаков. Нет сомнения, что 
мы стали свидетелями еще 
одной творческой победы 
замечательного актера. Он 
не только организует и на
правляет действие. Жаков
— народный судья — идей
ный стержень картины. И 
персонажи фильма, и мы, 
зрители, учимся у Николая 
Александровича, каким его 
играет Жаков, принципиаль
ности, точности оценок, бес
компромиссности и острому 
чувству справедливости.

Здесь хочется сказать еще 
об одном — и немаловаж
ном —• воспитательном ас
пекте новой работы столич
ных кинематографистов. 
Эго -— воспитание уваже
ния к Закону и тем, кто его 
представляет. Чекистам, 
милиции в этом отношения 
на нашем экране повезло 
все-таки больше, А вот юри
стам ■— народным судьям, 
адвокатам, даже народным 
заседателям — совсем ма
ло... И пусть не хмурятся 
строгие критики: такой
фильм, фильм, в котором 
столь наглядно показаны си
ла советского, закона и не
отвратимость наказания за, 
казалось бы, надежно спря
танное преступление, дает 
.эффект больший, чем доб
рый десяток лекций на пра
вовые темы...

Все сказанное -выше не 
говорит, естественно, о том, 
что новая работа «Мосфиль
ма» полностью свободна от 
недостатков. Они есть. Это
— некоторая иллюстратив
ность отдельных сцен. И 
даже некоторая вторичность 
ряда ситуаций (вспомним, в 
частности, великолепный 

фильм Б. Волчек «Обви
няются в убийстве»). Нако
нец, некоторые сцены на
силия могли бы быть, пожа
луй. и покороче.

Но это — частности. Ав
торы фильма и исполнители 
создали боевое художест
венное произведение, кото
рое уже сейчас, сразу вклю
чилось в нашу борьбу со 
всякой нечистью, осквер*- 
няющей еще наш светлый 
дом. в борьбу за высокие 
этические и моральные цен
ности нашего общества, в 
борьбу sa нового человека.

Б. БЕРЕЖКОВ.
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В ЭТОМ УЧЕБНОМ ГО
ДУ ДЕТИ РАБОЧИХ ТОМ
СКОЙ ПТИЦЕФАБРИКИ 
ПОЛУЧИЛИ НОВУЮ ШКО
ЛУ, РАССЧИТАННУЮ НА 
600 УЧАЩИХСЯ. ОБОРУ
ДОВАНЫ КАБИНЕТЫ, 
МАСТЕРСКИЕ, СПОРТИВ
НЫЙ ЗАЛ ПЛОЩАДЬЮ 
160 КВАДРАТНЫХ МЕТ
РОВ. РАБОТАЕТ СТОЛО
ВАЯ, ГДЕ МОГУТ ОДНО
ВРЕМЕННО ОБЕДАТЬ 
120 УЧАЩИХСЯ. ЗДАНИЕ 
ШКОЛЫ, ВЫПОЛНЕННОЕ 
ПО ОРИГИНАЛЬНОМУ 
ПРОЕКТУ, СТАЛО УКРА
ШЕНИЕМ РАБОЧЕГО ПО
СЕЛКА' МОЛОДЕЖНЫЙ.

Фото Е. Лисицына.
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КУБОК У ТОМИЧЕЙ
В Томске прошли традиционные соревнования по бас

кетболу среди школьников старшего возраста на приз 
нашего земляка — олимпийского чемпиона, двухкратного 
чемпиона-мира, капитана сборной страны по баскетболу 
Сергея Белова. В них приняли участие команды из де
сяти городов Союза — Иркутска, Красноярска, Ленина
бада, Свердловска, Новосибирска и других:

Чемпионами этих соревнований среди девушек и среди 
юношей стали сборные команды Томска. Им и вручен 
основной приз — Кубок Сергея Белова. У девушек на 
втором месте — команда из Юрги, на третьем — из 
Новосибирска. У юношей вторыми призерами стали 
спортсмены из Уфы,, на третьем — йз Красноярска.

> В. РАСТОРГУЕВ.
Фото А. Петрова.

П о б е д а  с о в е т с к и х  х о к к е и с т о в

ПРАГА, 12 ноября. 
(ТАСС). Первая в нынеш
нем ; сезоне встреча хок
кеистов сборных СССР и 
ЧССР, проходившая один
надцатого ноября в Праге,

принесла успех советской 
команде —■ 5:3 (2:1, 1:2,
2:0). Шайбы у сборной 
СССР забросили Шадрин 
— три, Мальцев и Михай
лов.

Н а  а р х а н г е л ь с к о м  п о м о с т е

АРХАНГЕЛЬСК, 11 но
ября. (Корр. ТАСС). Штан
гисты сборной команды Рос
сийской Федерации помери
лись силами в этом север
ном городе со сборной ГДР 
и выиграли — 6:3. В ходе 
матча «первый богатырь» 
нашей планеты, чемпион 
мира и Олимпийских игр 
Василий Алексеев внес еще 
две поправки в таблицу ми
ровых рекордов. Он толкнул 
штангу весом в 246 кг — 
на 0,5 кг больше его же 
достижения, установленно
го на недавнем чемпионате 
мира в Москве, а в сумме 
двоеборья поднял 430 кг—

на 2,5 кг больше прежнего 
достижения. Теперь на сче
ту Алексеева — 74 миро
вых рекорда.

Победителями в матче 
вышли (в порядке весовых 
категорий): Александр Анд
реев из Челябинска — 
215 кг, Валерий Носков из 
Перми — 205, Сергей Ми
нин из Казани — 232,5, 
омич Юрий Твердо вс кий — 
285, Вольфганг Хюбяер — 
290, Петер Венцель (оба — 
ГДР) — 325, Владимир Ко
нонов из Новокуйбышевска
— 337,5, Юрген Цицке
(ГДР) — 370, Василий
Алексеев из города Шахты
— 430.

Л е г к о  л и  б ы т ь  г р о с с м е й с т е р о м ?
ЛЕНИНГРАД, 11 нояб

ря. (Корр. ТАОС). Нелегт 
ко приходится гроссмей
стерам на проходящем 
здесь всесоюзном шахмат
ном турнире дворцов пио
неров. Даже чемпион ми
ра Анатолий Карпов вы
нужден был сегодня в ше
стом туре «пожертвовать» 
во встрече с юными ле
нинградскими шахмати
стами два с половиной оч
ка. Два очка из семи «по
терял» в сеансе одновре
менной игры Лев Полу- 
гаевский, встречавшийся 
с московскими ребятами.

После шести туров по 
32 очка набрали Карпов, 
Геннадий Кузьмин и Вик
тор Корчной. На очко от
стает от лидеров Василий 
Смыслов.

В командном зачете 
впереди юные москвичи — 
44,5 очка при одной не
оконченной партии. У 
команды Ленинградского 
Дворца пионеров — 42,5 
очка, по 37 —на счету шах
матистов Челябинска я 
Ворошиловграда.

— Ребята играют с 
большим азартом и вы
думкой, — сказал коррес
понденту ТАСС главный 
арбитр соревнований гросс
мейстер Игорь Бондарев- 
ский. — И все же в их 
подготовке ощущаются 
пробелы. Четыре канди
дата в мастера на 49 уча
стников — для турнира 
столь высокого ранга ма
ловато...

П О Д П И С К А  Н А  Г А З Е Т У

К Р А С Н О В
!З Н Й М Я

принимается всеми отделениями связи, агентствами 
«Союзпечать», общественными распространителями 
печати на заводах, в леспромхозах, совхозах, кол
хозах, учебных заведениях и организациях.

Подписная цена: на год — 6 рублей, на 6 меся
цев 3 рубля.

т и гадко

13 н о яб р я  — сп ек та к л ь  
«Слуга д вух господ».

Н ач ал о  — в  19 час . 30 мин.

в и н о
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Белый б аш лы к»  — 9. 13, 15,
17, 19. 21. «Большое косм и че 
ское путе ш е стви е » - — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Без права на о ш иб ку»  —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20. 22, «Любовь зем
ная» — 9. 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20. 21-50. _3ал к и 
н охр о н и ки . «Здравствуй, Мол
давия!» . «Синее озеро» — 9,
10-03. 11-10. 12-15, 14-25, 15-30,
16- 35. «Докучаев» — 13-20,
17- 40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Без права на ош ибку» — : 

3-50. 10-40. 12-30, 14-20. 16-10,
18, 19-50, 21-40. «Лю бовь зем 

ная» — 8-40, 12-30, 14-25. «Ка
лина красная»  — 16-20. 18-20,
20-20. 22. «За облакам и небо»
— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Бобби», (две серии) :— 14,

16- 40. 19-20. «Я с л у ж у  на гра 
нице» — 14.

«СИБИРЯК»
М ул ьтсб о р н и к  «Н есмыш ле

ны й  воробей» — 9-20. «Без 
права на ош и б ку»  — 11, 12-40, 
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
«С вистать всех наверх» 0,

10-40, 12-20, 14, 15-40. «Неверо
ятны е п р и кл ю ч е н и я  и тальян 
цев в Р оссии» — 17-20, 19-20,21,20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Королева чардаш а» — 17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П оказания ф отограф а» —

17- 10, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

« П р е ступ н и к  и его досье»
— 17-10, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Ф ронт без ф лангов» (две 
серии) — 15, 18, 21.

ЧЕТВЕРГ, 13 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. Н овости. 9.10. «Т акая 

ж е л е зн а я  зем ля» . Т елеви зи он 
н ы й  д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм . 
10.05. Цв. «Мы зн ак о м и м с я  с 
природой» . 10.30. Ц в .«Пес- 
ня-75». П ер ед ача и з  Т аш кента.
11.00. Н. О стровский . «К ак за 
к а л я л а с ь  сталь» . 11.50. Цв. 
Ч ем пионат Е вропы  по ф утболу . 
С борная СССР — сб о р н ая  
Ш вей ц ари и . 2-й тай м . П еред ача 
и з  К иева. 12.40. Цв. «К онцерт
ны й  зал  тел есту д и и  «О рленок». 
13.25. Цв. «В каж дом  р и сун ке 
— солнце». 13.40, «Ш ах м атн ая  
ш кола» . К ласс н ач и н аю щ и х . 
В едет п ер ед а ч у  за с л у ж е н н ы й  
тр ен ер  РСФ СР Б. Г. В оронков. 
14.10. « Р о ж д ен н ая  р еволю ц и 
ей». 5-я се р и я . 15.40. Л ен и н 
ски й  у н и в ер си тет  м иллионов. 
«К оллекти ви зм  — о сн ова тр у 
дового восп и тан и я» . 16.10. Цв. 
Т ираж  «С портлото». 16.30. Цв. 
И гр ает  Л. Коган. 16.45. Цв. 
Ч ем п и онат Е вропы  по ф утболу . 
С б орная СССР — сб о р н ая  
Ш вей ц ари и . 2-й тай м , 17.30. 
«В ремя»,

ТОМСК
18.00. Н австр еч у  XXV с ъ е зд у  

КПСС. «Из о п ы та  м ассово-п оли 
ти ч еск о й  работы  п ар тгр у п п ы  
н а  ж и во тн о во д ч еск о й  ф ерм е» . 
Р е п о р т а ж  из В ерш ининского  
к о м п ле к са  Т ом ского ОПХ им. 
Б. Н. С идоренко. 18.20. «Пого
ворим  о СБТ». Н ауч н о-п оп уляр
ны й ф ильм .

МОСКВА
18.30. « Р о ж д ен н ая  револю ци

ей». 5-я сери я . 20.00. Н овости. 
20.15. Цв. «П есня-75». 20.45. Цв. 
Т ираж  «С портлото». 20.55. Л е
н и н ски й  у н и в ер си тет  м иллио
нов. «К оллективизм  — основа 
трудового  восп и тан и я» .

ТОМСК
21.25. Н овости.

МОСКВА
21.35. Цв. «Н ародное тв о р ч е

ство». О бозрение. 22.30 — 00.50. 
Цв. М еж д ун ародн ая  то в ар и щ е
с к а я  встр е ч а  по хоккею . Сбор
н а я  СССР — сб о р н ая  ЧССР. Пе
р ед а ч а  из П раги.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.30. «П ьян ству  — «нет!».
Т ем атич ески й  п о к аз  к и н о ф и л ь 
мов по борьбе с п ьян ств ом . 
«В ез см ягч аю щ и х  обстоя
тел ьств» . В п ер ед а ч е  п р и н и м а
е т  у ч а сти е  п р ед се д ател ь  на
родного суд а С оветского р ай о 
н а  г. Т ом ска Г. В. К узьм ин.
20.00. «Н аш и гости». И грает 
за с л у ж е н н а я  ар ти ст к а  РСФСР 
п р о ф ессо р  Т. Н и колаева . 20.30 
— 22.40. «Король Лир». Худо
ж ествен н ы й  ф и льм . 1-я и 2-я 
серии .

ЧЕТВЕРГ, 13 ноября
7.34. О бзор п ослед н и х  и зв е 

сти й . 7.40. «Р одном у город у  — 
вы сокую  д и сц и п л и н у  тр у д а  и 
бы та» . 7.45. М у зы к ал ьн ы й  а н т 
ракт . 9.00. По стр ан и ц ам  газе-т 
«К расн ое зн ам я»  и  «М олодой 
лен и н ец » . 9.10. « Р аб оч ее слово , 
раб о ч ее  м нение». О к ач еств е  
п род укц и и , о тветствен н о сти  за  
работу»  — го в о р ят  чл ен ы  
б р и гад  Н. М. М акси м ова и 
Н. Н. Т к ач у к а  и з  10-го ц еха з а 
вода р еж у щ и х  и н стр у м ен то в . 
9.25. П есни А. П ахм утовой . 
9.45. «За тех н и ч еск и й  п р о 
гресс» . «Л едовы е дороги». 
19.00. П оследние и зв ес ти я . 
19.11. Р ад и о в еч ер  для  л е с о за 
готови телей . «Н австр еч у  XXV 
с ъ е зд у  КПСС» — у, м и кр о ф о н а  
б р и гад и р  А ргат-Ю льского ЛПХ 
Л. М. П опов. «Н аш а р аб о ч ая  
гв ар д и я»  — б р и гад и р  Т омского 
ЛПК А. С изова. В ы возке л е с а  — 
у д ар н ы е  те.мпы». М узы кал ьн ы й  
п р и в ет  п ер ед о в и к а м  со р ев н о в а 
ния.

Томская государственная филармония 
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ

для студентов
14 ноября — Пединститут, актовый зал.
15 ноября — ТПИ, корпус 8, конферевц-зал.
16 ноября — Концертный зал филармонии.
Ив цикла «Выдающиеся произведения мировой музы

ки».
В программе:
Бетховен — Пятая симфония.
Мусоргский — Песни и пляски смерти.
Григ — фрагменты из музыки к драме Ибсена «Пер 

Гюнт».
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Борне Бабенко.
Солистка — заслуженная артистка РСФСР Надежда 

Юренева.
Вступительное слово — Людмилы Грицай.
Действителен талон № 1 абонемента № 2.
Начало — в 20 час. Билеты продаются.

Н о в о с ти
авиаторов

С 24 ноября изменяет
ся расписание рейсов 
№№ 3409—3410 по мариГ- 
руту. Томск — Минеральные 
Воды—Симферополь и об
ратно. Из Томска самолет 
рейсом № 3409 будет выле
тать только п-о вторникам 
вместо среды. Соответствен
но из Симферополя и Мине
ральных Вод самолет будет 
возвращаться в Томск рей
сом № 3410 по средам вме
сто четверга. Время вылета н 
возвращения самолетов оста
лось неизменным.

С 24 ноября вводится но
вые рейсы. — №№ 3405 и 
3406 по маршруту Томск 
— Краснодар —■’ Сочи и об
ратно. По этому маршруту 
два раза в неделю, по поне
дельникам и субботам, будет 
летать самолет ИЛ-18. От
правление из Томска — в 
08.58, прибытие в Красно
дар — в 15.33, вылет из 
Краснодара — в 16.28 и 
прибытие в Сочи — в 17.18. 
В этот же день, но уже рей
сом № 3406. самолет выле
тает из Сочи обратно в 
19.23. После посадки в Крас
нодаре с 20.13 до 21.35 он 
возвратится в Томск в 03 ча
са 24 минуты следующего 
дня (т. е. по вторникам и 
воскресеньям).

Изменится и расписание 
рейсов №№ 3363 и 3364 
Новосибирск — Томск — 
Новосибирск. По понедель
никам, вторникам и суббо
там самолет. следующий 
рейсом № 3363. вылетит и-з 
То- ечева в 06.55 и прибу
дет - Томск в 07.45. Рейсом 
№ 3364 ИЛ-18 будет от
правляться по вторникам и 
воскресеньям в 04.28 и при
бывать в Толмачево в 05.33. 
По средам время выполне
ния этого рейса другое: вы
лет из Новосибирска — в 
06.30, прибытие в Толмаче
во в 07.25. (Время везде 
московское).

Л. МЕНЬШИКОВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
14 ноября, в Доме полити

ческого просвещения (ул. 
Карла Маркса, 14) состоит
ся консультация для лекто- 
ров-межлуиародников. Тема 
■консультаций: , «Китай на 
современном этапе».

Начало —; к 16 часов.

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается снег, метель, по се
верным районам преимуще
ственно без осадков, ветер 
западный, 10—15 метров в 
секунду, температура — 
10— 15 градусов мороза, по 
южным районам — 6---11 
градусов.

До городу—снег, метель, 
ветер западный, 10—15 мет
ров в секунду, температура 
— 7—9 градусов мороза! на 
дорогах гололедица, види
мость временами — 2—.1 
километр.

Зам. редактора 
М. В. МАЛЬЦЕВ.

Томский ордена Трудового Красного Знамени государ
ственный университет им. В. В. Куйбышева объявляет 
конкурс на замещение вакантных должностей профессор
ско-преподавательского состава:

заведующего кафедрой педагогики и психологии;
доцента кафедры истории КПСС;
старшего преподавателя кафедры организации и плани

рования промышленных предприятий:
преподавателей, ассистентов кафедр: организации я

планирования промышленных предприятий, учета и ста
тистики, подготовительного отделения (русский язык), 
ботаники.

Документы на конкурс принимаются в течение меся
ца со дня опубликования объявления в газете по адресу; 
634010,. Томск, пр. Ленина, 36.

14 ноября
Концертный зал филармоний

Вечер фортепьянной музыки
В программе:
I отделение
ГАЙДН — Соната ля-бемолъ мажор.
ШОПЕН — 24 прелюдии.
II отделение
ЛИСТ — Соната си манор.
Исполнитель — заслуженная артистка РСФСР 

профессор Татьяна НИКОЛАЕВА.
Начало — р 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 часов.

13, 14. 15 13, 14, 15
ноября ноября

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

Т а н ц ы  в  с о в р е м е н н ы х р и т м а х
Заслуженный артист РСФСР, лауреат международно-

го конкурса

Владимир ШУБАРИН
В концерте принимают участие артисты ^Москонцерта».

Программу ведет 
Галина ШУБАРИНА.
Начало — в 20 часоэ.

ПОСТУПИЛИ В ПРОДАЖ У 
НОВЫЕ ТЕЛЕФОННЫ Е СПРА
ВОЧНИКИ ТОМСКОЙ АТС. КО
ТОРЫЕ МОЖНО ПРИОБРЕСТИ 
ЕЖЕДНЕВНО (КРОМЕ ВЫХОД
НЫ Х ДНЕЙ), С 9 ДО 12 ЧАСОВ, 
ПО АДРЕСУ: ПР. Ф РУН ЗЕ. 103, 
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ  «КРАСНОЕ 
ЗНАМЯ», КА БИ Н ЕТ № 7.

Ц ент.р а л ьно й со ер егат е л ь- 
ной кассе № 6266 срочно 
требуются на постоянную 
работу инспекторы-ревизо
ры, машинистка и техничка.

Обращаться ' по адресу: 
г. Томск. Киевская, 71, те
лефон № 4-31-87.

Томскому кооперативному 
профессионально - техниче
скому училищу для слуша
телей од,помесячных кур
сов экономистов по пенам 
ТРЕБУЕТСЯ ЖИЛПЛО
ЩАДЬ. Начало занятий — 
с 25 ноября 1975 г..

Обращаться по адресу: 
634001, Томск, пер. Сов- 
лартшкольный, 10, телефо
ны 2-28-85, 2-30-21.

СРОЧНО МЕНЯЮ двух
комнатную благоустроен
ную квартиру в г. Усолье- 
Сибирское Иркутской обл. 
на равноценную или одно
комнатную благоустроен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Войкова, 13, кв. 3.

Ы Р Ы П
ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
СОВЕТ ПО ТУРИЗМУ И 

ЭКСКУРСИЯМ

приглашает трудящихся области и города в путеше
ствия по городам Сибири по маршргутам выходного дня: 

Томск — Барнаул — Новосибирск — Томск —■
с 28 ноября, с 14 февраля;

Томск — Омск — Новосибирск — Томск — с 19 де
кабря, с 16 января, с 20 февраля;

Томск — Красноярск — Дивногорск — Томск —
с 9 января;

Томск — Кемерово — Новосибирск — Томск —
с 23 января.

Стоимость путевок —т 30—36 рублей.
Все справки—в областном совете по туризму (г. Томск, 

пл. им. В, И. Ленина, 6, телефоны №№ 2-45-33, 2-56-43).

Томскому областному дра
матическому. театру на по
стоянную работу требуются: 
монтировщики сцены, элект
рики, радист.

Обращаться-с 9 до 17 ча
сов.

К оллектив п рои зводствен - 
ного об ъ ед и н ен и я  «Томск- 
горш вей б ы т»  в ы р аж ает  глу
бокое собо л езн о ван и е  гл ав 
ном у б у х гал тер у  О. К. Куц 
по п оводу  см ер ти  ее м уж а

КУЦ А
Василия С тепановича.

Вынос те л а  — 13 н ояб ря, 
в 14 ч асов , и з к в а р т и р ы  по
койного  (г. Томск, ул. Ми
ч у р и н а , 12, кв . 2).

Р ек то р ат , п ар тк о м  и об
щ ествен н ы е о р ган и зац и и , 
к о л л ек ти в  ге о ло го р азвед о ч 
ного ф а к у л ь т е т а , к а ф е д р а  
геодези и , гарного  й строи 
тел ьн о го  дела Томского по
л и тех н и ч еск о го  и н сти ту та  
с глубоким  п р и скорби ем  
и звещ аю т о см ер ти  доц ен 
та , ч л ен а  КПСС

БО Л ЬШ АН И Н А 
Бориса И вановича,

п ослед овавш ей  11 н о яб р я  
1975 г., и в ы р а ж а ю т  собо
л езн о ван и е  родны м  и близ
ким  покойного.

Г р а ж д а н с к а я  п ан и х и д а  
состои тся 14 н ояб ря , в  14 
ч асов , в Доме к у л ь ту р ы  
ТПИ.
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